

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

EDICION Y ADMINISTRACION: HORA 3, 4 y 5

AÑO XXVII

TELÉF. 1975

SABADO, 20 DE FEBRERO DE 1937

NÚMERO 8.413

FRANQUEO CONCEPTUAL

Los nacionales han ocupado, en el frente aragonés, Vivel del Río, de la provincia de Zaragoza, y frustraron, causándoles muchas bajas, cuantos ataques llevaron a cabo los rojos en el frente de Madrid

MUCHOS PRISIONEROS FUERON HECHOS AYER POR LOS NACIONALES EN EL FRENTE SUR, DONDE SIGUEN PRESENTANDOSE A NUESTRAS FILAS CIENTOS DE ENEMIGOS

Los esfuerzos, totalmente inútiles, que realizan los marxistas para romper el cerco de Madrid representan para ellos una de las mayores hecatombes de la actual guerra. — Ultimátum a Euzcadi para que proceda a la evacuación de la ciudad de Bilbao. — El descalabro de los rojos en el Jarama fué espantoso. — El control en las costas de Baleares será practicado por un buque de guerra italiano, uno inglés y otro francés. — El crucero «Canarias» puso en fuga a tres buques rojos. — Violentos combates en las calles de Madrid entre anarquistas y comunistas. — Los nacionales ocupan el 65 por 100 del territorio nacional. — La aviación nacional bombardeó Madrid y Lérida. — El Jefe provisional de Falange dirige un llamamiento de protesta a la opinión internacional con motivo del envío de niños al extranjero. — Cunde el desaliento entre los milicianos de Madrid, por donde circula el rumor de que será abandonada la defensa de la capital. — Crítica situación de Bilbao.

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 19 de Febrero:

EJERCITO DEL NORTE:

5.ª División. — Se ocupó Vivel del Río, en el sector de Calamocha. Sector de Huerta: se rechazó una agresión sobre el Castillo de Bocha.

6.ª División. — Sin novedad, con ligeros tiroteos.

8.ª División. — En el frente de León, se hizo abortar un ataque enemigo, cogiéndole 4 muertos, varios heridos y un prisionero. En La Robla en otro ataque rechazado, se han cogido 23 muertos de los rojos, con armamento.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID:

Divisiones de Avila y Soria. — Sin novedad.

División reforzada de Madrid. — Ataque enemigo en el sector de Arzava, rechazado, con bastantes pérdidas para aquél. Tiroteos en casi todos los frentes, y en el del este del Jarama, ataque intenso del enemigo, que fué rechazado, ocasionándole numerosas pérdidas.

En todos los frentes, se presentaron gran número de milicianos, entre ellos uno en Perdiguera (Aragón) conduciendo un auto-ambulancia, un teniente de la Guardia Civil, un sar-

gento de Ingenieros, y otro guardia, con un fusil y varias pistolas, en el frente de Vizcaya. En el sector de Barruela, se presentó un sargento con varios milicianos.

EJERCITO DEL SUR:

En la vertiente sur de la Sierra Nevada, ha terminado de destruirse una concentración enemiga, a la que se han cogido 31 prisioneros, 105 muertos, entre éstos un oficial, y cerca de 200 fusiles.

En el Valle de Lerín, se cogieron 28 prisioneros, 32 muertos y 50 fusiles.

En el pueblo de Villar, se causaron al enemigo numerosos muertos y se capturaron 44 prisioneros, con 25 fusiles; entre ellos figura el cabecilla capitán Manuel Burgoete, un capitán de Infantería de Marina llamado Andrés Pérez del Río, un alférez, Emilio Valverde Montes, y un teniente de la Guardia Civil.

En Suos de Calama, se presentaron 21 fugitivos de la zona roja.

En Moratín, se presentaron 32 marxistas huidos.

Y en las regiones de Antequera y Málaga, pasan de 200 los que hicieron su presentación en el día de hoy.

Salamanca, 19 de Febrero de 1937. De orden de S. E. — El General segundo Jefe de E. M. FRANCISCO MARTÍN MORENO.

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

En «La Humanitat» el señor Rovira y Virgili dice que «hay que comprender que el único Gobierno es el de la Generalidad y que hay que creer también que en la retaguardia las cosas han entrado por un buen camino». El señor Rovira es muy dueño de creer todos los absurdos que se le antojen, desde la «iniquidad de Caspe» hasta nuestros días.

«La Publicitat» entiende que por la desastrosa farsa de la no intervención no se puede pensar ni confiar demasado del extranjero, y esto nos obliga, dice, a tener en cuenta muchas cosas y sobre todo lo que respeta a las primeras materias, las cuales tienen que ser ahorradas y muy particularmente aquellas que tengan aplicación para la guerra, como son la benzina, el algodón, el caucho, etc. etc. «Hemos de ahorrarlo — dice — porque no siempre ha habido una buena administración en estas materias.

Recuerda «La Publicitat» el «caso de la gasolina», ya que en los primeros días se malgastó e utilizó de una manera estúpida y con este motivo se reunieron los Consejeros y dictaron normas para restringir su empleo y limitar el número de coches que podrán circular. ¿Se ha cumplido? — Nosotros vemos que delante de las salas de espectáculos, delante los bares y cafés hay muchos coches parados todavía, etc. No se comprenden que los médicos hayan tenido que dejar sus coches y en cambio hay personas, más o menos oficiales, que tienen 7 u 8 para su servicio.

Otro aspecto es el del carbón, ya que ahora ha tenido que restringirse el gas, que sólo se suministra unas horas y ha tenido que suprimirse del alumbrado público.

En fin, si se hubieran adoptado medidas severas para todo esto no pasaria nada de esto.

Todos los que tengan dinero de sobra pueden enviarlo al Consejo de la Generalidad ya que éste está falto.

«Trabajo» afirma que «Ninguna conveniencia partidista ni particularista ha de oponerse al mando único ni han de oponerse en nombre de ninguna tendencia ya que el mando único y el Ejército popular es la base para ganar la guerra. El mando único fué impuesto por Inglaterra, Francia y los Estados Unidos y llegaron a ponerse de acuerdo y entonces avanzaron, ya que en la gran guerra mientras no hubo mando único los que avanzaron fueron los alemanes y enseguida que el mando único estuvo establecido fueron las naciones agrupadas y apoyadas por las otras las que avanzaron.

Si tres grandes Estados se pusieron de acuerdo en este punto ¿qué motivo tenemos nosotros para no llegar a este acuerdo, viendo que el enemigo está ahora a las puertas de Madrid, avanza por Almería y bombardea Barcelona y Valencia? — Hemos de ponernos de acuerdo, ya que nuestra situación es de cada día más grave y por lo tanto hemos de pensar en un remedio eficaz y el mando único se impone con una coordinación con el gobierno de la República. Eso no tiene nada que tener a rebañarlos al Gobierno de Cataluña ni al de Valencia, puesto que Inglaterra, Francia y los Estados Unidos se impusieron el mando único y no pusieron tampoco dificultad a que fuera un mariscal francés el que lo representara.

El enemigo ya ataca la retaguar-

CARIDAD

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Interesándonos viva y sinceramente, no tan sólo para que sea pronto un hecho (como parece serlo para un plazo muy breve), el triunfo completo de nuestro glorioso Ejército, sino también, y con no menor anhelo, por todo cuanto represente organización cristiana de caridad de la nueva España, hemos visitado al Director de la «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares», don Ramón Ferragut, para preguntarle si era cierto, como se decía, que la Institución por él dirigida había ofrecido al Patronato creado al efecto para los refugiados españoles que lleguen a esta isla, el grupo de casas económicas que dicha Asociación acaba de construir en «Ca'n Domenge», en las inmediaciones del campo de la Hípica; y su hermosísima finca «Ca'n Tàpara», en San Agustín, para Orfanato o Asilo de niñas o niños huérfanos.

Y, efectivamente, nos contestó dicho señor que el Presidente de la Asociación, don Miguel Rosselló y Alemany, y él, visitaron al Excmo. Sr. Comandante Militar, manifestándole que la Caja de Ahorros ponía a su disposición, para dicho fin, como lo había indicado al Patronato de referencia, o para el que creyese necesario o conveniente la Autoridad Militar, las cuarenta y tres casas aludidas recién construidas, con un total de unos ciento treinta dormitorios, lo mismo que una casa de gran capacidad que posee en Valldemosa; y le exponían también el deseo y propósito de organizar y sostener por su cuenta, bajo la dirección y cuidados inmediatos de religiosas, un asilo u orfanato en su finca «Ca'n Tàpara», de San Agustín, para mantener, educar y formar los niños o niñas que en ella quepan y que, a consecuencia de la guerra, hayan quedado huérfanos de padre y madre, a menos que no lo creyese conveniente la misma superior Autoridad Militar de estas islas, que, desde luego, se mostró muy agradecida.

Al agradecer nosotros al señor Ferragut su atención de informarnos, no queremos dejar de hacer pública la íntima satisfacción que, como españoles y como mallorquines y como cristianos, sus manifestaciones nos han producido, y producirá en Mallorca entera la nueva demostración de las patrióticas y caritativas orientaciones y obras de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares que las adapta siempre, para socorrerlas oportunamente, a las distintas formas en que la necesidad para su remedio o alivio lo requiere.

Nuestro más sentido parabién a la benemérita Caja de Ahorros.

dia del frente de Aragón y el peligro se acerca y se agrava y nuestro pueblo pide eso — impacientemente para que pueda oponerse a la ofensiva».

SE ALQUILA

piso en Son Alegre, a la orilla del mar, baño, calefacción, gas y electricidad. — Informes: Furió, 27; Son Alegre.

LOS NACIONALES COGIERON CERCA DE VEINTE TANQUES Y ABATIERON A DIEZ AVIONES «RATAS» EN EL FRENTE DE MADRID

(Interesante crónica captada por «Radio EA 6 AF»)

Avila, 19. — Cerca de 20 tanques han dejado en nuestro poder los marxistas en los días que duran las operaciones de la cordillera del Jarama. Ahora les ha tocado el turno a los «ratas», también de procedencia rusa, de los que en un solo día han perdido 6.

En la línea de Arganda se presentó una escuadrilla de unos 25 aparatos enemigos, dispuestos, si les dejaban, a ametrallar a nuestras fuerzas, pero no tuvieron ocasión. Nuestros pilotos les atacaron, envolviéndoles en una lucha tan terrible y emocionante, que 6 aparatos rusos cayeron ametrallados en nuestras líneas.

El entusiasmo de nuestros soldados subió de punto al ver que 4 cazas rojos huyeron, planeando, precipitadamente, hacia Madrid, por donde cayeron y se les vió abatidos. Uno de los pilotos de un «rata» se lanzó al aire con el paracaídas.

Cuando los aparatos rojos huían eran perseguidos por nuestras baterías antiaéreas, escalonadas en el sector donde aparecieron.

La acometividad de los rojos ha decrecido bastante en estas últimas 24 horas. Bien es verdad que nuestra artillería ha contestado a la instalada sobre las líneas de trincheras rojas, y el enemigo, descubierto cada vez que intentaba un contraataque,

era durísimamente castigado, impidiéndole que se presentara en masa. El «Batallón Barbusse», uno de los que se concentraron en los olivares cercanos al «Ventorro de Pajares», ha quedado completamente deshecho. Lo confirman los milicianos que se han pasado a nuestras filas, que aseguran que el número que el otro día dí de las bajas enemigas, no respondía, ni mucho menos, a la realidad.

A pesar de que en el sector del Jarama concentraron los 18 y 12 batallones, han tenido que ceder, y Madrid no ha contestado a las peticiones de refuerzos, y sólo ha dicho que ya había hecho el mayor sacrificio que estaba en sus medios y que, si los que quedaban no sabían o no podían morir, se marchasen, pero que no se hicieran ilusiones de que se pudieran enviar nuevos refuerzos.

Las columnas nacionales que operan en el sector del Jarama, van consolidando sus posiciones. Si el avance no se precipita, obedece, principalmente, a que los Generales quieren dejar establecidas sólidas líneas defensivas, que en ningún caso pueda vulnerar el enemigo. Este ha hecho acto de presencia por Las Rozas y la Ciudad Universitaria, pero sus intenciones fueron anuladas por el fuego acertado de nuestras baterías y armas automáticas.

Fernando Ors

UN ARTICULO DE PEREZ MADRIGAL

Apostillas a la actualidad.

(Crónica del enviado especial de la Oficina de Prensa de Salamanca, Palma «Radio EA 6 AF»)

¿Cómo sufrirá el bueno de Indalecio Prieto en estos últimos días de su siniestro predominio político, al ver como se disuelve en la sangre del proletariado, el ideal que él instaló sobre la pobre mentalidad de la masa trabajadora de España? La democracia... Yo os lo digo por experiencia, porque a mí me ha sucedido, la democracia es la monumentalización de la estupidez humana; es la ineficacia de la acción directiva promovida por unos cuantos para su particular beneficio.

Ved ahora a la democracia española en carne viva, cosida de tanto dolor, como se revuelca en sí misma y se despedaza, atenta mas que a los culpables directos y a la justicia que en ellos hay que realizar, a su propia inmolación. Dicen que hay que tener mucho ojo con la quinta columna. Esa sepece, seguramente la han vertido sobre la conciencia confundida de la masa, los dirigentes que quieren distraer en su dolor y en su desengaño del objetivo justiciero capital, que sería que lo pagasen ellos mismos. Espolean a la masa, señalando en su propio seno una culpabilidad que no existe y ya empiezan con motivo de la llamada quinta columna, a ejecutar, a asesinar a aquellos elementos rojos que juzgan, los de arriba, más peligrosos para el juicio final que ya está cerca. Y mientras los auténticos responsables se dedican a eliminar a los

que, llegado el momento, les aplicarían la justicia, empiezan los trabajos para evadirse y quitar de sobre sí los escobros de la ruina en que están metidos.

Pero ¿por qué? En ese conglomerado siniestro del ejército rojo, Prieto sabe y no ignora, que hay unas legiones sindicales, adscritas a la CNT, cuya formación doctrinal y táctica excluye absolutamente las maniobras y se apresta ya a no admitir una sola tibia. Y «Solidaridad Obrera», el panfleto insipido de la revolución roja, ya ha dibujado la silueta del traidor y ha presentado las pruebas de la traición flagrante. ¿Pero, qué hace esa marina? ¿Pero, qué hace esa aviación? Prieto, en que lo he temido! La marina no hace nada, y en dos o tres encuentros han sido derribados 16 aparatos. ¿Qué gobierno es ese de Valencia, que tiene confiado un departamento de tanto interés a Indalecio Prieto?

Prieto con arreglo a la técnica revolucionaria de la España roja, debió haber sido fusilado en la Casa de Campo como lo han sido otras muchas personas, por las pruebas de deslealtad para con la república y la democracia. Pero, ¿es que Indalecio Prieto ha sentido alguna vez la democracia, la tragedia social del trabajador humilde, del ciudadano desgraciado y miserable? Prieto, ganapan del norte, descargador en los

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO

Una Patria: ESPAÑA --- Un caudillo: FRANCO

puertos carboneros, es hombre vivaz, listo, voluntarioso, que se abre camino apesentándose en el umbral de un plutócrata, y que, para vivir mejor en un medio proletario como el bilbaíno, se sirve del disfraz de socialista para servir a la plutocracia vascongada, a Echevarrieta, a Soto y a tantos otros. Este trato con los plutócratas le permite frecuentes viajes a Madrid y por toda Europa, llamándose socialista, pero sin hacer partícipe de sus ganancias a los parias españoles.

Prieto, con su gran audacia, con su cinismo, fué durante muchos años el amo del cotarro político nacional, manejando a los hombres como le convenía. Todos recuerdan que él ha sido el mase Pedro del retabillito trágico de la república española. Era el que manejaba los hombres; él fué el que elevó a don Niceto, y luego se lo merendó; él fué quien hizo presidente de la república a Azaña y ahora le tiene encerrado en una mazmorra, permitiéndole, cuando conviene a los intereses políticos internacionales, que salga y se pasee para exhibirlo; él fué quien espoleó a Miquelito Maura, para hacerle caer también; él fué quien propuso el movimiento marxista que encabezaba Largo Caballero; hasta que Prieto ha ido a caer en las redes que el mismo tendió para pescar a otros y está junto a Largo Caballero, ante el que no puede negar su traición, realizando una labor que ni la siente ni le cuadra.

LA JORNADA DE AYER EN EL FRENTE DE MADRID

Grandes pérdidas a los rojos. — Corre por Madrid el rumor de que el Ejército rojo abandonará la defensa de la capital.

(Crónica del enviado especial de la Delegación para Prensa y propaganda del Estado en Madrid, captada por la estación de Palma EA.6AF)

Cuando, en la noche última, empezó a ocultarse la luna, en todo el flanco izquierdo del frente de Madrid, empezaron a notarse síntomas de que el enemigo preparaba un ataque. En efecto, éste tuvo lugar en la madrugada.

A primeras horas de la mañana de hoy, el enemigo hizo fuego preparativo, decidiéndose después, amparado por los tanques, a abandonar sus trincheras y dirigirse a las nuestras. Pronto recibió el fuego certero de nuestras unidades, que detuvo los avances, y, aprovechando esta peregrinidad, nuestras tropas hicieron diversas salidas y ocasionaron la desbandada del enemigo.

Reanudaron los rojos el intento, aunque con menos arrojo, siendo durisimamente castigados y dejando el campo lleno de cuerpos tendidos que no intentó siquiera retirar.

En todo el ataque, a pesar de su gran extensión, hemos tenido escasísimas bajas.

El resto de la mañana transcurrió tranquilo. En el sector de Arganda,

LA CHARLA DE ANOCHE DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

(Servicio de Radio Mallorca)
(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches, señores: Hoy tampoco hay parte oficial por lo que tengo que privarme del rato agradable que pasaba todos los días leyéndolo. No tengo para comentar más que los radios marxistas que son, desde luego, tan embusteras como el parte oficial; pero lo que no tienen es el mismo carácter oficial. A dónde se habrá marchado esta radio que daba las partes oficiales del Ministerio de Marina? Y cuándo piensa continuar lanzando tantos embustes como decía? Hoy precisamente en estas radios marxistas veo una noticia de demostrativa de la libertad que se goza entre los que forman la legión republicana; éstos que todavía están bajo el mando del que se llama gobierno de Valencia. Según esas radios, un comandante del comité de fortificación, ha dado una disposición para que en el plazo de 72 horas entregue todo el mundo, empresas, contratistas, particulares, todos en fin, las palas y picos que estén en su poder y añada que todo aquél que no cumpla lo dispuesto será considerado como faccioso y entregado a los tribunales populares. No hay duda que será un acto espontáneo de amor al régimen, algo así como lo que yo decía el otro día acerca de la grandiosa manifestación celebrada en Valencia que como ya dije, les advirtieron lo mismo o sea que en el caso de no asistir a la manifestación, sería considerado como faccioso. Y cualquiera no cumple o se niega a

Prieto es el condenado a muerte que sobrevive porque la democracia aún no ha localizado la responsabilidad de su desastre; pero Prieto, que es sagaz, sabe cual es el fin de la escena. Ya dice "Solidaridad Obrera" que la quinta columna no sólo se encuentra y esconde entre las masas de combatientes, sino en lo más elevado de la retaguardia. Señala más alto, señala arriba, y ha dibujado a Indalecio Prieto como reo de alta traición.

Prieto es el que ha endilgado durante tres años todas las situaciones ministeriales. Pero ahora purga su audacia. A nosotros, al nuevo estado español, al Generalísimo Franco, le interesa tanto como salvar las esencias de su Patria, el salvar a las masas de combatientes rojos, que están en las trincheras al servicio de un ideal mentido y en cuyas mentes fácilmente el Caudillo y nosotros restableceremos la verdad. A nosotros nos interesa salvar de España todo el territorio, y de todo el territorio a todos los españoles. Pero unas cuantas docenas de malhechores públicos, de traidores a su Patria, de farsantes, de vividores, esos tendrán que ser exterminados.

¡Señor Prieto, Nelson de Pacotilla, Italo Balbo gordo y sudoroso: El final ya se presiente, la derrota es segura! Todavía, porque te conocemos, esperamos que la inspiración te salve. Ese día será el que, consumando claramente la traición, te evadas.

Pérez Madrigal

la noche fué tranquila y la mañana transcurrió también con la misma tranquilidad. El enemigo está convencido de que la postura de nuestras columnas es francamente cómoda.

Nuestra aviación no ha encontrado hoy enemigo, sin duda como consecuencia del gran desastre que ayer padecieron los cazas rusos en La Marañosa.

Los milicianos que se pasan a nosotros, aseguran que ayer se comentaba en las filas rojas el hecho de que hubieran sido nuestros camilleros y ambulancias los que retiraron del campo de La Marañosa a los heridos y muertos rojos, añadiendo que este proceder ocasionó censuras en voz alta para los mandos marxistas y elogios para nuestra acción caritativa. Estos pasados confirman que en Madrid corre la voz de que, si no se logra detener nuestro avance, el ejército rojo abandonará la defensa de la capital.

El Tebib Arrumi

ble y cuanto más crímenes hayan cometido mayor será la fuerza de la sentencia porque pronto, muy pronto, como vengo diciendo desde hace algún tiempo, caerá Madrid y pocos días después, ha de caer Levante y casi al mismo tiempo Cataluña, y en todas partes tendrá que aplicarse la justicia con toda suavidad a todos aquellos que fueron embaucados y fueron obligados a empujar las armas; pero a éstos dirigentes y a los asesinos y aquellos que las empuñaron asesinando y matando a mansalva, para éstos caerá el peso de la ley con todo su rigor.

Vds. saben que el invertido — ¡para qué no hablar claro! — Rivas Cherif, amigo íntimo de Azaña, antes de ser caído, no desempeña la carrera ni mucho menos y este señor ha sido nombrado cónsul o embajador aún cuando sea un indeseable. Fué nombrado cónsul español en Suiza y ha provocado allí un escándalo que no es el primero en lo que va de guerra. El señor Rivas Cherif se dedicaba a la compra de armas, pero el periódico suizo "L'Action National" publicó un artículo acusando a Rivas Cherif de intrometer en estos negocios. Este, como todo el que tiene la conciencia sucia, dijo que desmentía la noticia dada por el periódico; pero el diario que tengo en mi poder publicó inmediatamente una fotografía en la que aparece un pliego del consulado cuyo membrete dice lo siguiente: "Consulado de España en Ginebra". En este pliego aparece una nota escueta en la que Rivas Cherif señala la operación de compra de 10.000 fusiles Mauser nuevos con 1.000 cartuchos cada uno y bayoneta y prestan Vds. atención, porque esto demuestra como se han hecho millonarios gran parte de esta canalla marxista, si bien es verdad que se lo reparten con los que los nombraron o con todos los componentes del gobierno. Según consta en este escrito, pagan de compra 12 libras y 10 chelines por cada uno de los fusiles, mientras que en las fábricas de armas nuestras, a cualquier oficial que quiera comprar un fusil, no le cobran más que 15 duros; pues bien, pagando 12 libras y 10 chelines y haciendo unos números, resulta que la libra está a 100 pesetas, por lo tanto, les resulta cada fusil a 1.250 pesetas en lugar de 75 que con cartuchos resultarían 125. 80.000 fusiles Mauser que les facturaron han producido una comisión a Rivas Cherif de 62 millones de pesetas que repartidos entre todos los que se las tienen que repartir, resultan a unos 6 millones cada uno. El que los milicianos padezcan hambre, les tiene sin cuidado y en cambio los dirigentes marxistas, se están enriqueciendo y van para millonarios dado el número de comisiones que han recibido por compra de toda clase de armamento. Veán pues lo que están defendiendo y que no va en su propio interés, sino que va en provecho de los que hablaba antes que los embaucaron con su palabrería y ahora se reñan tranquilamente pensando en esto que les puso en condiciones de ganar este número de millones.

Mientras ellos mueren y pasan hambre, los otros se hacen millonarios. Esto no es una noticia que nos hayamos inventado, es lo que ha publicado el citado diario de Ginebra, que no sólo ha denunciado esto, sino que ha llevado a los tribunales también a Rivas Cherif por haber quebrantado las leyes de neutralidad del Consejo General de Suiza. Es por lo tanto, un hecho auténtico y cierto. El señor Rivas Cherif podrá seguir contratando compañías de teatro, procurando que los galanes jóvenes sean hermosos y bien pagados. Los galanes jóvenes de compañías de teatro, siempre han sido su especialidad y no tan solo de él, sino también de todos los primates marxistas que parece tienen los mismos vicios.

El hebreo de Fernando de los Ríos se dirige a realizar sus negocios en sitios más productivos y prefiere más los Estados Unidos que Francia porque mientras en Francia se paga con francos, en los Estados Unidos las comisiones son en dólares. El señor Araquistain cuenta ya también su fortuna por millones y los tapices, robados en España, aparecen colocados en los salones de su embajada y en cuanto a Ossorio y Bigardo, del cual ya di a conocer aquel artículo tan vergonzoso, está acumulando dinero, no tan sólo para él, sino también para su hijo, que cuando acabe la guerra, no sería capaz de ganarse la vida en ningún sitio del mundo y así, teniendo unos cuantos millones colocados en algún banco, podrá vivir de eso.

A mis manos ha llegado hoy un documento que está traducido al castellano y está escrito en la lápida de una tumba en la cual está enterrado el Gran Rabino Reinchort y que data desde 1926. Está escrito el original en hebreo y dice que Jehová extendió a todos sus descendientes

ORGANIZACION NACIONAL SINDICALISTA

DESCUBRIMIENTO DEL DECALOGO DEL TRABAJO

Recordamos a todos los Nacional sindicalistas la obligación de presentarse mañana a las tres tarde en los lugares de concentración de sus respectivos Sindicatos, a fin de participar de la imponente manifestación que tendrá lugar en ocasión del descubrimiento de la lápida del "Decálogo del Trabajador".

Saludo a Franco; ¡Arriba España!

Hoy, día 20, de los corrientes, a las 9 de la noche, será radiado por Radio Falange el "Decálogo del Trabajo" Nacional Sindicalista en español, italiano, alemán, francés y portugués, audición dirigida a todos los trabajadores de las naciones hermanas para que tengan conocimiento de cómo se elabora en la Nueva España.

Saludo a Franco; ¡Arriba España!

JEFATURA DE SECRETARIA

Celebrándose el próximo domingo a las cuatro de la tarde, la inauguración de la lápida del Decálogo Español del Trabajo en Palma (calle del General Goded, 34), esta Jefatura Territorial verá con gusto la asistencia al acto de todos los Jefes de JONS y de servicios locales que podrán traer el estandarte de sus organizaciones.

SOBRE LA MARCHA

El Glorioso General Jefe de los Ejércitos del Sur de España, don Gonzalo Queipo de Llano, ha remitido a la Federación de Sindicatos de la Organización Nacional Sindicalista de Baleares un saludo agradecido en nombre de nuestros soldados el envío de prendas de abrigo "en número de 14.000", lo que ponemos en conocimiento de toda Mallorca y en especial de nuestros Sindicatos que con sus aportaciones en metálico han hecho posible el que las mujeres de la Isla pudieran demostrar una vez más el amor que sienten por nuestros hermanos que tan heroicamente luchan para salvar a España de las garras del marxismo.

¡Arriba España!

NUOVA JUNTA

El día 12 de los corrientes tuvo lugar en la casa Primo de Rivera la reunión que el Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Mallorca e Ibiza adherido a la Organización Nacional Sindicalista.

Un Delegado de nuestro Jefe el camarada López Bassa, presidió el acto y después de haberlos reunido y cambiado impresiones y haber mostrado el interés patriótico con que están dispuestos a trabajar quedó constituida la siguiente Junta:

Humberto Muret Badía, Presidente; Miguel Cerdá Ramis, Vice-Presidente; Narciso Puigdelví, Contador; José Ponseti Fontcuberta, Tesorero; Aurelio Villó Sangrador, Secretario; Gabriel Sastre Perelló, Vocal 1.º; Sebastián Salas Pons, Vocal 2.º; Pedro Rosselló Moyá, Vocal 3.º; Nicolás Fuster Aguiló, Vocal 4.º; Bartolomé Caimari Noguera, Vocal 5.º.

JEFATURA TERRITORIAL

El próximo domingo, a las 4 de la tarde, se fijará oficialmente en el frontispicio del Secretariado Territorial el "Decálogo del Trabajo Español", magno resumen de la doctrina social del Nuevo Estado Español.

La importancia que para todos los nacional sindicalistas, y en especial para los mallorquines tiene este acto, sencillo y sincero no pasa desapercibida para ninguno de los que tienen

por todo el mundo y que se apoderaron de todos los mandos, todos los sitios influyentes. Todos los rabinos se apoderaron de las casas de Banca e hicieron posible el cambio de oro por papel moneda a fin de poder acumular los capitales y no han tenido otra idea sino la de desencadenar una guerra entre los cristianos para ser ellos los dueños del mundo. Después de leer este documento del Rabino Reinchort, no nos queda más remedio que cogerlos a todos y enviarlos para ser confinados en un rincón del mundo donde no les veamos jamás. Esto son salvajadas que van contra todo lo que significa religión y civilización.

El partido del P.O.U.M. es el primero que se opone a la formación del ejército que tanto pronosticaban. Dice que quieren organizar este ejército para desprenderse de la labor de los otros partidos políticos. Añaden que no están dispuestos ni a someterse ni a dejarse dominar. Los comunistas y la FAI exigirán responsabilidades a los dirigentes que son los responsables de cuanto ha pasado. Como se ve, están completamente indisciplinados. No hay gobierno y no habiendo gobierno, no hay autoridad.

Los 600 rojos fugitivos de que hablé ayer, han sido hoy copados por una sección de esquiladores en la Sierra. Únicamente se han salvado 44, que han sido hechos prisioneros.

El General termina leyendo la lista de donativos.

el honor de militar en nuestras, da vez más nutridas y entusiastas manifestaciones.

Así que, seguro de tu presencia el acto, tendrás en cuenta las siguientes instrucciones:

Camaradas Delegados Artísticos Liberales, Empresarios y Obreros Palma y Suburbios:

1.º Se formarán tres grandes Agrupaciones en las que, tras sus estandartes, formarán los Profesionales Artísticos-Liberales, los Obreros y los Empresarios. Lugar de concentración, Plaza de San Miguel (antes Giner de Ríos), a las tres de la tarde.

2.º A las tres y cinco se pondrá marcha la manifestación, deteniéndose frente al Cuartel Primo de Rivera, el que el Excmo. y Rdmto. señor Arzobispo-Obispo bendecirá los estandartes y serán éstos entregados a los abanderados de la Agrupación.

3.º Colocados éstos al frente de sus respectivos grupos, comenzará el desfile, que se hará en columnas de a tres y seguirá el siguiente itinerario: Calle Reina María Cristina, Avenida, Plaza de España, calle de San Miguel, Colón Cort, General Goded! deteniéndose frente al Secretariado Territorial.

4.º Un Empresario y un Obrero de cubrirán la lápida del "Decálogo Español del Trabajo", en cuyo momento el Secretario Territorial dará por tres veces el "¡Saludo a Franco!", que será contestado cada vez con el reglamentario "¡Arriba España!", acompañado del saludo nacional sindicalista.

5.º Inmediatamente después el Secretariado de Falange entregará donativo a un obrero nacional sindicalista, que ingresará en la Caja Nacional Sindicalista de Cargas Familiares y se entonará el Himno de Falange.

6.º Reanudarán los nacional sindicalistas su marcha para desfilar frente a la Comandancia Militar ante el Excmo. señor Comandante Militar. Batales y representación de las fuerzas del Ejército y Milicias para rendirles homenaje, saludándolas todos los manifestantes con el correspondiente "¡Saludo a Franco!", dado por el Presidente de los Sindicatos. A la salida de la Comandancia Militar seguirá por las escalinatas de la Muralla hasta la Avenida de Antonio Maura, y frente al Cuartel de Caballería se disolverá la manifestación, regresando las banderas al Secretariado Territorial, escoltado por los jerarcas sindicales.

Secretario Territorial O. N. S. L. López Bassa

Saludo a Franco.

¡Arriba España!

AVISO IMPORTANTE

El Secretariado Territorial de O. N. S. advierte a todos los Nacional sindicalistas la obligación que tienen de concurrir el domingo día 21 de los corrientes, a las 3 en punto de la tarde a la Casa Primo de Rivera para tomar parte en la manifestación organizada con ocasión de la inauguración de la lápida del Decálogo del Trabajo.

¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

FRONTON BALEAR



Hoy Sábado 20 Febrero 1937
Tarde a las cuatro y media
BARRENECHEA — URQUIRI
contra
ISASI — JESUS

IRIONDO II — TRECET
contra
ROMAN — ECHENIQUE
y QUINIELAS

Noche a las 9'45
GRAN FESTIVAL EXTRAORDINARIO A BENEFICIO DE LOS DAMNIFICADOS DE MALAGA, ORGANIZADO POR LOS PELOTARIS

ECHEVARRIA — SOLOZABAL
contra
ORIO — CARMELO

SATUR — LOYOLA
contra
ZULAICA — IRIONDO
y QUINIELAS

Habrá servicio especial de Tranvías y Autobuses

Detalles por carteles y programas
Domingo partidos y quinielas

CONFERENCIA QUE PRONUNCIÓ EL JEFE DE LA DEFENSA PASIVA ANTIAEREA, ANTE LOS MICROFONOS DE R. M. Y R. F. E.

Mallorquines: Para poder solucionar de una manera rápida y eficaz el grandísimo número de problemas que plantea la defensa pasiva antiaérea de estas islas, me veré precisado algunas veces a requerir vuestra atención y muchas más a solicitar vuestro concurso y vuestra ayuda.

Sabed, Mallorquines, que mientras os dedicáis durante el día a vuestro trabajo, varias de nuestras potentes águilas vuelan constantemente sobre nosotros y nos protegen con sus alas de acero que agrandan hasta el infinito el valeroso corazón humano que las anima.

Sabed que mientras os dedicáis por la noche a vuestro descanso, hay siempre quien vela por vosotros, prontos a iluminar el cielo con potentes reflectores, o en las baterías de cañones y de ametralladoras prestos a hacerles enviar el aire sus mortíferos salivazos de metralla.

Sabed, también, que la isla está protegida por una red extensísima de puestos de escucha, dotados de los más modernos aparatos y que recientemente se han hecho experimentos con nuestros propios aviones quedando descubiertos por el sonido a más de 200 kilómetros de distancia y 5.000 metros de altura.

Todo esto es verdad, pero no es menos cierto que nunca pueden prevalecer de una manera matemática las contingencias de la guerra, y hay que estar prevenidos para todo en cualquier momento.

Siempre es mejor prevenir que deplorar, aunque cueste trabajo y sacrificios sepámoslo, aunque cueste trabajo y sacrificios sepámoslo aquellos que ocultan su pereza o su egoísmo con el manto populachero de un optimismo inconsciente e irresponsable. Yo pregunto a todos, ¿qué ciudad corre ahora más peligro de sufrir un ataque aéreo, Palma, Londres, Berlín, Roma, Viena, París?

En estos pueblos que están en paz una de sus principales ocupaciones es la protección colectiva antiaérea. Se dan conferencias, se instruye al pueblo se fabrican caretas y abrigos con toda celeridad, se hacen ensayos, se gastan millones, se trabaja y se vibra... y en esta isla, actualmente en guerra, rodeada de costas rojas, situada tan estratégicamente en el Mediterráneo que tiene siempre sobre sí las miradas codiciosas de unos, las recelosas de otros, en esta isla, que por su situación será muy difícil en un posible conflicto europeo, sustraer la a sus efectos, en esta isla que sufrió ya el arañazo rojo, en esta isla... es una tontería en opinión de algunos el gastar dinero y preocuparse de la defensa pasiva, o una exageración en opinión de otros. Yo creo es una lástima que estos señores no se pongan en contacto con los Gobiernos de Roma, de Londres, de París, de Berlín, de Viena y muchos otros, para exponerles sus teorías y contagiarles su optimismo; de este modo les evitarían hacer el ridículo por preocuparse tan seriamente de una cosa al parecer tan inútil.

Estamos en guerra mallorquines y sería una insensatez no estar prevenidos para cualquier eventualidad confiando solo en nuestros potentes medios de ataque y de defensa activa. Si hay alguien a quien mis palabras quitan el sueño, esta noche, si hay alguien que dejándose arrastrar de su egoísmo no quiere hacer ningún esfuerzo o sacrificio y encuentra hasta molesto que se le recuerde que estamos en guerra y que hablamos de ella, si hay alguien tan cándido que crea que nuestra campaña pueda indicar miedo o revelar secretos al enemigo, sepa:

Que nuestra misión es eminentemente protectora, que estamos estudiando y poniendo en práctica todos los medios posibles, para conseguir que un ataque aéreo enemigo produjera el menor número de víctimas; que para conseguirla, se necesita el esfuerzo y el trabajo de todos, que para esto es indispensable la publicidad. Veo pues ese señor tan alarmado a quien turbamos un poco su tranquilidad cuán poco es dar unas cuantas horas de sueño, en favor de nuestro esfuerzo para conseguir esta protección colectiva. En cuanto a los egoístas, esos parásitos que nada hacen por la España nueva, esos que arrastran una vida inútil, esos a quienes molesta que se les recuerde que estamos en guerra esos sepan que la España nueva que estamos forjando con tanto dolor y tanta sangre, esa España grande y justa no es de ellos, es y será solo nuestra, y tendrán que optar por donarse.

Nuestra campaña de previsión no puede indicar a nadie que tengamos miedo. Tendríamos que admitir que también lo tienen Inglaterra, Italia, Francia y Alemania y otras muchas naciones que tanto se preocupan por la protección colectiva.

No revelamos ningún secreto porque el que un avión pueda tirar granadas rompedoras de gases o incendiarias lo saben todos los niños de las escuelas de Italia, lo sabe todo el mundo. Lo único que revelamos con nuestra campaña es la acción y el dinamismo de este admirable pueblo mallorquín, es nuestra voluntad de vencer, nuestra capacidad de trabajo, nuestra previsión no sólo por esta guerra cruel cuyo fin está tan próximo sino nuestra aptitud para incorporarnos al ritmo acelerado y progresivo de las Naciones Fuertes.

No somos alarmistas; hablar con claridad y serenidad de los peligros es la mejor forma de alejarlos. La España nueva necesita ciudadanos conscientes, y estamos orgullosos de la reacción que ha producido nuestra campaña apenas iniciada. Ocultar los peligros al pueblo es mantenerlo engañado y dormido y es además una ofensa que se hace a su virilidad.

Mallorca, pueblo de héroes tiene bien ganado el derecho de exigir que se le hable claro porque en ningún momento de su historia tuvo miedo. Si andamos de prisa es porque queremos llegar pronto, es porque ya casi podemos decir que sería inútil el que el enemigo se expusiera al fuego mortífero de nuestras defensas, porqu en el difícil caso de burlarlas no conseguiría el más mínimo efecto.

Todos los trabajos y los sacrificios que os impongas en beneficio de esta obra de protección colectiva los haréis en vuestro propio proyecto. Seguid todos el lema de esa Nación hermana nuestra, "creer, obedecer, y combatir". Con fe podremos mover montañas, con la obediencia podremos hasta alcanzar el cielo. Obedeced hay órdenes cuyo alcance o finalidad no puede o no conviene explicarse públicamente y es inadmisibile que alguien por el mero hecho de no saber el por qué o para que se manda una cosa deje de hacerla. Es vicio muy español el discutirlo todo; discutir por el placer de discutir es destruir, y en este amanecer de España esta labor negativa no puede admitirse.

Cuando se discute la solución de un problema, es porque se puede dar al mismo una solución mejor que la adoptada. A todo aquel que critica y discute las órdenes que se dan hay que exigirle que diga inmediatamente que soluciones puede él dar para hacerlo mejor. Si sabe mejores soluciones, tiene el deber por patriotismo de decir las, y si no las sabe, tiene también por patriotismo el deber de callarse y obedecer y no destruir la labor positiva de los demás.

Palma y los pueblos de la Isla han quedado divididos en sectores. Dentro de poco conoceréis los nombres de los Jefes de Sector. Ayudadles y obedecedles. Varios de estos sectores se agrupan para constituir otros que tendrán la inspección técnica de eminentes Ingenieros, arquitectos y médicos que espontáneamente se han ofrecido a esta Jefatura.

Los Jefes de Sector, los inspectores y todo el personal de esta Jefatura estará siempre dispuesto a desolver todas las dudas que se presenten al

ANOCHÉ SE REUNIO LA COMISION MUNICIPAL GESTORA

Bajo la presidencia del Alcalde, señor Zaforteza, y con asistencia de los Gestores señores Alabern, Cirrol, Coll, Sastre, Roca, Fiol, Rotger, Bonet y Mesana se reunió anoche la Comisión gestora del Ayuntamiento. Leida el acta se acordó pavimentar con cargo a contribuciones especiales, la plaza de San Francisco y la calle de Lulio.

Igualmente se nombraron 14 bomberos.

Quedó acordado alquilar una dependencia para servicios de la escuela de Pedro Garau.

Se aprobaron dos liquidaciones presentadas por el contratista de obras del Ayuntamiento que importaban unos 30.000 duros.

Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca)
(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Cómo acabó una granja colectiva en Tarragona

Zaragoza. — Se conocen detalles de lo ocurrido en un pueblo de la provincia de Tarragona de unos 12.000 habitantes, en el cual unos obreros extranjeros quisieron organizar una colonia agraria en forma colectiva, a base de doce familias. A éstas se les entregó maquinaria moderna adecuada y todo lo necesario; pero los explotadores, en lugar de hacer prosperar la tierra y lo que se

vecindario. Dentro de muy poco habrá abrigos colectivos que podrán visitarse por el público quien podrá ver la manera de construirlos. Se formarán en breve unos cuadros de instructores de gas, y se les dará un curso abreviado al que podrá asistir todo el público que quiera. Se están abriendo nuevas bocas al túnel y se están proyectando abrigos en cada escuela, en cada taller y en cada fábrica.

Encarezco a los propietarios de edificios y a las personas pudientes en general no escatimen nada para poner sus casas en las debidas condiciones.

Que no duela a nadie hacer un gasto si puede hacerlo; la protección ha de ser igual para todos y ha de alcanzar hasta el más humilde trabajador, a ese que aunque no me oiga porque no tiene radio yo le envío con todo amor un abrazo de hermano y la seguridad de que ha de ser de quien nos hemos de preocupar primero.

No creáis que todos los trabajos que impone la protección colectiva se hacen ahora porque estamos en guerra, habría que hacerlos aunque estuviésemos en paz. En las ciudades modernas se proyectan los edificios públicos y privados con los correspondientes abrigos para todos sus moradores. Las calles y las plazas se trazan y construyen teniendo en cuenta el régimen de vientos para que una nube de gases quede barrida prontamente. Se multiplican las fuentes públicas y las bocas de riego para conseguir inundar prontamente las pavimentaciones y arrastrar con ello los agresivos químicos persistentes. Se previenen en una palabra todas las contingencias de un ataque y así palmesanos tendréis ahora un edificio de Correos con abrigos contra bombas de cualquier peso, con regeneración de aire, tendréis un Gobierno Civil con igual sistema protector, tenéis un puerto en él que sus trabajadores están a salvo de cualquier agresión porque se han construido ya dos abrigos antiguas de carácter permanente.

Las madres podrán estar tranquilas porque todas las escuelas tendrán sus refugios así como las fábricas y talleres. ¿Qué protección y sistema de defensa dieron a esta isla encantadora los llamados gobiernos del pueblo? Si Mallorca hubiera estado preparada no hubiera sufrido la invasión de las hordas rojas; esta falta de previsión la pagaron muchos mallorquines con sus vidas. Ahora Mallorca está defendida, armada y protegida y nuestras bellas costas sonríen gratamente al visitante, pero también al sonreír muestras sus potentes dientes presos a morder a quien trate de hollarlas con su planta.

Trabajad, obedeced y sacrificaos en beneficio de una España grande, justa y libre, os lo exige el dolor de muchas madres, la sangre de muchos hermanos y hasta el honor mancillado de uchas mujeres.

Mallorquines y españoles todos, adoptemos como lema una bella frase de D'Anuncio: "Yo tengo lo que he dado".

Ahora si que es verdad que España está en pie.

¡Arriba y Arriba España! ¡¡Mallorquines!!

¡Viva siempre España!

PUEBLO DE PALMA:

Engalana tus balcones.

Asociate al homenaje que los trabajadores tributarán mañana domingo al glorioso Ejército, con motivo del descubrimiento del Decálogo Español del Trabajo.

SALUDO A FRANCO

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

COMISION ADMINISTRADORA DE BIENES INCAUTADOS

El próximo jueves, día 25, a las 10 horas, tendrá lugar en los locales de esta Comisión (calle de San Miguel, 127), la venta en pública subasta de las pieles, suelas y demás materiales incautados a la Cooperativa "LA HORMIGA" de Lluchmayor, según relación, condiciones y justiprecio que obran en Secretaría, pidiéndoles a quienes interesen de los materiales examinarlos durante los días 22, 23 y 24 en los propios locales de dicha Cooperativa.

Palma, 19 de Febrero de 1937.

El Presidente, José Rubi

Barras de afeitar SANS

abundante ESPESA y persistente espumosa.

Líquido para la permanente.

Colonias — Brillantinas.

Polvos peluquero.

Jabón fenicado.

Descuento a detallistas.

Corderería — 44.

cieron verdaderas carnicerías.

Como detalle, diremos que de los árboles se veían pender los cadáveres por los pies y con un puñal que les atravesaba la garganta.

Lo descrito da una verdadera idea del caos y la desorganización reinantes en Cataluña, donde los anarquistas y los partidarios de Trostski son los verdaderos amos. El Gobierno de Moscú, dándose cuenta de ello, parece tiene el propósito de dejar de enviar armas y municiones a los comunistas españoles, al ver que no se han sabido captar las simpatías del pueblo, del cual son amos y señores los anarquistas. Ante eso, no extrañaría que Rusia retirara sus efectivos de España, tanto en hombres como en material.

El último avance de los nacionales sobre Madrid

Roma. — El último victorioso avance de las fuerzas nacionales españolas en el sector de San Martín de la Vega representa un empujón de 15 kilómetros de profundidad en un frente de 20 kilómetros.

La importante posición de Arganda está por completo bajo el fuego de los nacionalistas.

Los últimos esfuerzos de los rojos en Madrid les representa una de las mayores hecatombes

París. — Los esfuerzos totalmente inútiles que realizan los marxistas para romper el cerco que está ahogando Madrid, representa, para ellos, una de las mayores hecatombes de la actual guerra. Los nacionales, sobre todo en el sector del Jarama, han diezmado enormemente a los batallones extranjeros.

La aviación nacionalista bombardea constantemente la carretera de Cuenca a Valencia y la de Guadalajara.

La aviación nacional de reconocimiento descubrió, entre Arganda y Morata de Tajuña, una concentración enemiga. La aviación y la artillería vertieron sobre ella una verdadera ola de metralla, dispersándola y obligando a los rojos a huir, dejando el campo materialmente cubierto de cadáveres.

En el sector del Jarama, prosiguen las operaciones con la misma violencia. Las tropas nacionales tienen la eficaz ayuda de la aviación, que lanza verdaderas nubes de metralla. La mayoría de posiciones enemigas son ocupadas al asalto por nuestras tropas.

Bombardeo de Madrid

Madrid. — Los efectos del bombardeo efectuado esta madrugada por la aviación nacional han sido formidables.

Las obras de defensa de la capital fueron castigadísimas.

Unos almacenes de municiones situadas en la periferia de la ciudad, fueron destruidos e incendiados.

El Alto mando dirige un «últimatum» a Euzcadi

París. — Según noticias proceden-

tes de Bayona, el Alto Mando nacionalista ha dirigido un ultimatum al Gobierno separatista de Euzcadi para que proceda a la evacuación de la ciudad. Se le da un plazo de unos días, pasado el cual, los objetivos de la ciudad bilbaína serán bombardeados por la aviación nacional.

El descalabro de los rojos en el Jarama fué espantoso

París. — El descalabro sufrido estos últimos días por los rojos en el valle del Jarama, es espantoso. El número de bajas, en los últimos cuatro días, es de tres a cuatro mil muertos.

Los marxistas hacen desesperados esfuerzos para evitar que el cerco de la capital sea completo. Se anuncia que, desde Albacete, con objeto de cubrir las numerosas bajas sufridas por los elementos internacionales, se envía una columna de refuerzo de diez mil hombres.

Como está cortada la carretera de Valencia, el abastecimiento de la capital de España se hace difícilísimo.

Las tropas continúan su presión en los sectores de Pozuelo y El Plantío.

Buques que efectuarán el control en las costas españolas

Lisboa. — Se tiene ya la relación de los buques que efectuarán la vigilancia y control de las costas españolas. Dicha relación es como sigue:

Costa del Cantábrico: 3 buques franceses y tres ingleses.

Costa de Galicia, en el Atlántico: 3 buques ingleses.

Costa andaluza en el Atlántico y estrecho de Gibraltar: 3 buques franceses, 3 ingleses, un italiano y un alemán.

Costa mediterránea de Gibraltar a Almería: Un buque italiano y un inglés.

Costa de Almería a Valencia: Un buque francés y dos ingleses.

Costa de Valencia a la frontera francesa: un francés, un inglés, dos italianos y un alemán.

Islas Baleares: Un buque francés, un italiano y un inglés.

París. — Están ya dispuestos los numerosos guardias que han de efectuar el control de la frontera española.

Parece es ya un hecho que se va a poner en práctica el control marítimo. Se tiene la impresión de que, al fin y al cabo, tomará parte en el mismo la escuadra portuguesa.

El bombardeo de Madrid

La artillería nacional bombardeó intensamente la ciudad de Madrid, destruyendo muchos edificios.

La mayoría de éstos eran del Paseo de la Castellana.

600 comunistas sorprendidos en Vélez-Málaga

Sevilla. — El Ejército del S. prosigue en sus operaciones de limpieza, especialmente en la provincia de Málaga.

Hoy, en las cercanías de Vélez-

Noticias de última hora

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

Málaga, fueron sorprendidos 600 comunistas; 100 de ellos resultaron muertos, cayendo en nuestro poder 50 prisioneros.

Tres barcos rojos puestos en fuga por el «Canarias»

Lisboa. — Se sabe que tres barcos rojos y un torpedero se encontraron en el día de hoy con el «Canarias», el cual, con sus certeros disparos, los puso rápidamente en fuga.

Se ignora si alguno fué alcanzado. Valencia. — El próximo domingo se celebrará en esta ciudad una corrida de toros para recaudar fondos para la construcción de un buque similar al ruso «Konsomol», que como se sabe, fué hundido por los nacionalistas. En dicha corrida actuarán los diestros Chicuelo y Pericás.

Violentos combates en las calles de Madrid

San Juan de Luz. — Comunican de Madrid que ha habido violentos combates entre anarquistas y comunistas, con motivo de la llegada de numerosos camiones de Intendencia.

Los anarquistas se dirigieron al Delegado de Intendencia, exigiéndole que los alimentos vayan a repartirse entre las milicias. Las mujeres apoyaron esta petición. Los comunistas manifestaron también ante el Delegado que los alimentos debían ser destinados a los cuarteles de milicias.

Se entabló un violento combate que, como siempre, tuvo que acabar con la intervención de la Guardia de Asalto.

A consecuencia de esta batalla, resultaron 12 muertos y más de 40 heridos.

Con este motivo, y para evitar más incidentes, la Junta de Defensa de Madrid ordenó el desarme inmediato de todos los ciudadanos que no estén encuadrados en las milicias o en el ejército; de lo contrario, serán juzgados severísimamente.

Los nacionales ocupan el 65 por 100 del territorio español

Salamanca. — La Jefatura de Propaganda ha facilitado la siguiente nota:

«Las tropas nacionales tienen ocupado un 65 por 100 del territorio español, con 13 millones de habitantes, mientras que los rojos tienen sólo 9 millones de habitantes.»

La producción de trigo en las filas nacionalistas es de 24 millones de quintales, contra 15 del territorio rojo.

La cantidad de carne en el territorio nacional es de 5 millones y medio de quintales, contra 2 y medio de los rojos.

En el territorio ocupado por los nacionales, la producción de patatas es de 32 millones y medio de quintales, contra 16 y medio de los rojos.

La cantidad de maíz en los nacionales es de 5 millones y medio, contra uno y medio de los rojos.

Aunque los rojos tengan ocupado Bilbao y parte de Asturias, la cantidad de carbón en los nacionales es de 1.600.000 de toneladas y la de los rojos es de un millón.»

El combate aéreo del jueves

Paris. — Según noticias dadas de Talavera de la Reina, se libró ayer, en las cercanías del valle del Tajüna, un violento combate aéreo, en el que tomaron parte 20 cazas nacionales, cuya misión era la de escoltar a tres aparatos de bombardeo, y 40 cazas enemigos.

El combate fué violentísimo, siendo una completa victoria para los aviones nacionalistas, que derribaron 16 cazas enemigos y dándose los otros a la fuga.

Por la parte nacionalista, solo un aparato no pudo regresar a su base a consecuencia de habersele tirado una bala en el depósito de gasolina, teniendo que aterrizar, pero haciéndolo en territorio nacional. El aviador que lo tripulaba resultó ileso.

Las líneas ferroviarias con Francia, interrumpidas

Perpignan. — Con motivo del bombardeo efectuado ayer por la aviación nacional en el viaducto, han sido interrumpidas las líneas ferroviarias, habiendo que atravesar los viajeros a pie el viaducto.

Los rojos pagaron cara su hostilización a las ambulancias nacionales

Madrid. Frente Sur. — Los nacionalistas atacaron algunas posiciones enemigas en el sector de la Marañosa.

Cuando las ambulancias de los nacionales salieron al campo para recoger algunos heridos y muertos enemigos, fueron hostilizados por frecuentes disparos que los enemi-

gos hicieron desde unos olivares.

La reacción de los nacionales fué inmediata. Les ametralladoras empezaron a disparar sobre el arbolado.

Poco tiempo después, numerosos grupos de legionarios entraron en los olivares, comprobando la actuación de las ametralladoras y desalojando con bombas de mano a los supervivientes.

La aviación nacional ha bombardeado Lérida

Perpignan. — Comunican de Barcelona la noticia de que varios aparatos nacionalistas bombardearon la población de Lérida.

Madrid. — La aviación nacionalista realizó dos incursiones sobre Madrid.

En la primera, el objetivo principal fué la casi completa destrucción de la Estación del Norte.

En la segunda incursión se destruyeron varios edificios situados en su mayor parte en las calles de Velázquez y Núñez de Balboa.

Se produjeron numerosas víctimas.

Cayeron víctimas de los engaños de los rojos

Madrid. — 30 milicianos que se dirigían en un camión de Valencia a Madrid, al llegar a las cercanías de esta ciudad, continuaron por la carretera de Valencia, sin creer que la carretera estaba en poder de los nacionales; fueron detenidos por los nacionales.

A pesar de la resistencia ofrecida por estos milicianos, fueron muertos casi todos, excepto tres, que lograron refugiarse en Madrid y unos pocos que cayeron prisioneros en poder de los nacionales.

El Jefe de Falange dirige un llamamiento al mundo contra el envío de niños al extranjero

Salamanca. — El Jefe de la Junta Provisional de Mando de Falange Española ha hecho un llamamiento a la opinión internacional para protestar contra el envío de niños a países extranjeros.

El documento — acogido favorablemente por la opinión internacional — dice lo siguiente:

Primera. — Se ha de crear una zona de refugio para los niños, con condiciones climatológicas análogas a las de España. Teniendo los niños que repatriarse al terminar la guerra.

Segunda. — La dirección de esta zona deberá ser encargada a alguna personalidad internacional, un diplomático suramericano, por ejemplo, que conozca las condiciones de vida de los niños españoles.

Tercera. — La España nacional contribuirá al gasto del mantenimiento de los niños en la citada zona. Concluye el Sr. Hedilla, manifestando que España hará todo lo posible para salvaguardar a sus pequeños.

La lucha en Madrid

Madrid. — Las fuerzas nacionales efectuaron un avance en las posiciones rojas de Morata de Tajüna, apoyados por 16 tanques. Los marxistas no opusieron casi resistencia.

Madrid. — Los rojos intentaron atacar las posiciones nacionales, apoyados con seis carros de asalto. Después de dura lucha, los rojos fueron obligados a retroceder, cayendo dos tanques en poder de los nacionales.

La aviación y la artillería cooperaron brillantemente en la operación.

Los nacionales atacaron en El Escorial

Paris. — Los nacionales atacaron en el sector de El Escorial, asaltando la colina de San Benito y otras importantes posiciones situadas en las cercanías de Robledo de Chavela.

Se cogieron las trincheras que molestaban continuamente a las posiciones nacionales de Robledo de Chavela.

Maniobras contra la F.A.I. y la C.N.T.

Barcelona. — La orden de disolución de las patrullas de control por el Gobierno de la Generalidad ha sido mal acogida en los centros anarquistas y por algunos sectores de comunistas.

Barcelona. — «Solidaridad Obrera» publica lo siguiente: «Contra la FAI y la CNT se están tramando en Cataluña maniobras siniestras».

Paris. — Se conocen noticias de que el famoso diputado comunista Marcel, que estaba en España cuando estalló el movimiento ha muerto en un combate luchando contra las fuerzas nacionales.

LA F.A.I. DUENA ABSOLUTA DE CATALUNA

Interesante crónica de un periodista francés

Paris. — El corresponsal de «Le Jour» en Barcelona acaba de publicar una interesantísima crónica en que confirma ampliamente las noticias que ya se tenían respecto de la preponderancia absoluta de la F.A.I. en el Gobierno de Cataluña de tal manera que la Generalidad no existe más que de nombre.

En efecto, la F.A.I. es quien despacha los pasaportes, interviene en la dirección de los tranvías y autobuses y hasta en la distribución de los víveres.

Los decretos de la Generalidad no tienen valor alguno si no los visa y firma el comité de la F.A.I.

Un ejemplo de la importancia de la Generalidad se ve en lo últimamente sucedido respecto del pago de los alquileres.

Sabiendo es que la Generalidad publicó un decreto suspendiendo temporalmente el pago de alquileres; pues la F.A.I. va de casa en casa, y pistola en mano, exige el pago de los alquileres.

El cronista cita el caso de un obrero que, por haberse negado a obedecer a los delegados de la F.A.I. al reclamarle el alquiler de su casa, fué invitado a dar un «paseito» y ya no se le volvió más. Su cadáver apareció al día siguiente en un rincón de una calle de Barcelona.

Además la Generalidad ha dejado de percibir impuesto alguno; en cambio, la F.A.I. cobra de un 5 a un 15 por 100 sobre ciertos valores.

Otra demostración de la preponderancia de la F.A.I. se ve en que la radio de la C.N.T.-F.A.I., establecida en Barcelona desde el mes de Agosto, se obliga a que se escuche, y se multa a los establecimientos públicos que no cumplen esta determinación.

El corresponsal de «Le Jour» cita asimismo en su crónica una serie de desmanes producidos por los anarquistas en la provincia de Tarragona con unos campesinos a quienes se les repartió tierras y luego fueron despojados de ellas por unos adventizos extranjeros; y porque protestaron de ello fueron colgados de los árboles por los pies y se les atravesó la garganta a puñaladas.

LOS NACIONALES PROSIGUEN SU VICTORIOSO ASEDO A LA CAPITAL

En el sector sur-este, la extensión últimamente ocupada es considerable.

Avila. — Las tropas marxistas del sector de El Escorial realizaron ayer diversos ataques contra las líneas nacionales.

Dichos ataques no sólo fueron rechazados, sino también ocuparon los nacionales distintas posiciones de donde habían salido los rojos.

Asimismo los nacionales, por su parte, realizaron algunos ataques en el sector de El Plantío y El Pardo, con resultado francamente positivo.

En el sector sur-este de Madrid, en el frente de San Martín de la Vega, la extensión últimamente ocupada por los nacionales alcanza una longitud de 15 kilómetros por 20 de profundidad.

UNA INICIATIVA DEL GOBERNADOR DE GUIPÜZCOA Y ALAVA

San Sebastián. — El Gobernador Civil de Guipúzcoa y Alava ha concebido la idea de editar un martirologio de España, en el cual figuren por orden alfabético los nombres de todas las personas que han sido asesinadas y martirizadas por los marxistas, y se exponga además, de una manera sucinta, la forma en que se les dió muerte.

El Gobernador de Guipúzcoa ha hecho ya a este propósito un llamamiento para que el pueblo contribuya a la adquisición del papel, y el producto de la venta de la obra se destinará íntegramente al Movimiento Nacional.

LOS AVIONES NACIONALES, SOBRE ALMERIA

Se invita a la rendición

Málaga. — Por nuevamente, volaron aviones nacionales sobre la ciudad de Almería con objeto de hacer un reconocimiento y lanzar proclamas.

En dichas proclamas se invita a las fuerzas que defienden la ciudad andaluza a rendirse y al mismo tiempo se les promete el perdón.

Los aviadores pudieron observar que la ciudad se está fortificando a toda prisa y que un buque descargaba en el puerto municiones y víveres.

LA ACTITUD DE SUECIA, ABIERTA AL COMITE DE NO INTERVENCIÓN

Stokholmo. — El Gobierno sueco va a publicar estos próximos días un de-

creto prohibiendo la salida de voluntarios para España.

Asimismo, Suecia ha mostrado su adhesión completa a las decisiones del comité de no intervención de Londres y al proyectado plan de control.

LA SITUACION DE MADRID ES CADA DIA MAS CAOTICA Y DESESPERADA

El desaliento abunda entre los milicianos

Talavera de la Reina. — El pánico en Madrid a raíz de las últimas ocupaciones llevadas a cabo por el Ejército nacional en el sector de Arganda, es enorme, habiendo cundido el desaliento entre los mismos milicianos.

Desde Albacete se ha tenido que enviar una columna de refuerzo perteneciente a la brigada internacional y compuesta de unos 10.000 hombres.

La situación en Madrid es cada día más caótica.

Han aumentado el pánico los bombardeos aéreos de Madrid realizados por la aviación nacional que causó enormes destrozos en las defensas militares y en los almacenes de víveres, muchos de los cuales se incendiaron.

LA AVIACION NACIONAL BOMBARDEA CONSTANTEMENTE LA CARRETERA DE GUADALAJARA A CUENCA

Talavera de la Reina. — La carretera de Guadalajara a Cuenca es constantemente bombardeada por la aviación nacional en su designio de hacer imposible el tránsito por ella, ya que es el único portillo que le queda a Madrid para comunicarse con Valencia.

Así el aprovisionamiento de la capital española se va haciendo de cada momento más difícil.

El número de muertos pertenecientes a los rojos en el sector de Arganda parece se eleva a la suma de unos 3.000.

LAS NACIONES VUELVEN A REARMARSE

Roma. — «Il Giornale d'Italia» comenta en su último artículo de fondo el proyecto de ley votado por el Parlamento inglés de aumentar sus efectivos militares, al cual designio han respondido asimismo los Estados Unidos con una reunión celebrada en la Casa Blanca, de los almirantes de la flota de guerra norteamericana bajo la presidencia de Roosevelt.

Las naciones — dice el citado periódico — que pregonan el desarme son ahora las que aparecen a la cabeza en el aumento de sus flotas y de su ejército.

Esta es la política de las naciones pacifistas — concluye «Il Giornale d'Italia» — y eso que el rearme no es el camino más apropiado para la paz.

PORTUGAL QUIERE INTERVENIR EN EL CONTROL MARITIMO

Londres. — En la reunión del Subcomité de no intervención en los asuntos de España celebrada ayer tarde, los técnicos navales presentaron un proyecto según el cual sólo las escuadras de las grandes potencias deberán ejercer el control marítimo en los puertos de España.

Mas, como Portugal en su contestación enviada al Comité de anteayer reclama que su escuadra pueda ejercer el control, espérase que la proposición portuguesa será tomada en consideración. Por lo que mira al control de la frontera hispano-portuguesa, Portugal continúa reclamando su intervención.

En la misma reunión, el delegado italiano expuso asimismo la necesidad de que se retiren de España los extranjeros que en la actualidad luchan al servicio de la causa marxista.

Al representante italiano contestó el presidente de la reunión, diciendo que la supuesta retirada era prácticamente imposible; mas, el delegado de Italia persistió en su proposición alegando que la permanencia de aquellos voluntarios constituye una ayuda parcialista a uno de los bandos contendientes.

CRITICA SITUACION DE BILBAO ANTE EL BLOQUEO NACIONAL

Un bonito nombre para un buque rojo

San Sebastián. — La situación en Bilbao se hace de cada día más crítica ya que el bloqueo establecido por la escuadra nacional y el cierre de los puertos rojos del norte por las minas impide todo aprovisionamiento. A este propósito, ya es sabido que los bilbaínos, a pesar de ser tan aficionados a una buena mesa, se han visto obligados a comer ratas, perros y gatos.

Por lo que mira concretamente a la escuadra roja que hay en el Cantábrico, ésta se reduce al destructor

«José Luis Díez», el cual, por ah dura, chocó estos pasados días y vo que refugiarse en el puerto Bilbao, en donde entró todo escor.

Por lo demás, la marinería es que manda en el buque, así que a las veces se decide que salga a mar, es la marinería quien decide ordinariamente se decide por no ir. Así que los bilbaínos han dado llamar socarronamente al destructor el «Comité de no intervención».

EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 20

Febrero de 1937

Jefe de día: Teniente Coronel Infantería don Sebastián Sardá

Imaginería: Comandante de fantería don Juan Florit Torres

Visita Hospital, cuarto capitán Artillería.

Unión Diocesana de Mujeres Católicas

Conferencia

La Unión Diocesana de Mujeres Católicas ha organizado para sábado, a las cinco y media de tarde, una conferencia, que se en el local de la calle de Zam. núm. 5.

Dicha conferencia no es sólo para las socias de A. C., sino que puede asistir todas las mujeres que quieran.

Copiamos gustosamente las siguientes líneas de la Unión Diocesana de Mujeres Católicas anunciando esta conferencia:

«Mujeres de A. C.:

Ahora, que renace España, es necesario que las mujeres pongamos de nuestro entusiasmo, todo nuestro amor a Dios, todo nuestro cariño a la Patria, para la regeneración nuestro hogar, que será la regeneración de España. Es preciso no querer trabajar para ello, sino cómo se debe trabajar.

Para darnos una idea de lo que puede hacer la mujer, la Junta esta U. D. ha organizado una conferencia que dará el Rdo. Sr. don Antonio Rodilla, Consiliario de los tudantes Católicos de Valencia versará sobre: «La Mujer de A.

La procesión del Jueves Santo

Los periodistas, al visitar al Gobernador Civil, señor Torres, se interesaron sobre si se autorizaría la celebración de la Procesión del Jueves Santo.

El señor Torres, satisfaciendo su curiosidad, nos manifestó que había recibido ya una instancia acompañando una larga relación de las cofradías interesadas en la celebración de dicha manifestación religiosa.

Excuso decirles que por mi parte no se ha de poner el menor obstáculo para que sea un hecho la celebración de dicho acto de devoción y veneración al Santo Cristo de la Virgen; salvo que la Primera Autoridad Militar disponga lo contrario, todo en cuenta las circunstancias del momento.

En el Frontón Baleares

Festival extraordinario a beneficio de los damnificados de Málaga

Dado el fin benéfico a que se dedica la función anunciada hoy, sólo por la noche, en el Frontón Baleares cabe esperar se registre un lleno por de las grandes solemnidades.

Los damnificados malagueños cesitan alimentos, abrigo, etc. etc. también ver que sus hermanos demés españoles, no escatiman su unidad para hacerse cargo de esta situación y socorrerlos; por ello pelotaris del Cuadro de nuestro Frontón han organizado para sábado, por la noche, interesante festival para recaudar fondos y contribuir a medida de sus fuerzas a aliviar la precaria situación de las víctimas de la barbarie roja.

El público mallorquín, humanitario, comprensivo y patriótico, sabrá hacer honor a su bien conquistado acudiendo al llamamiento de simpáticos pelotaris y con su aplicación ayudar a que dicho festival reproductivo para los fines a que está destinado.

Aviso a las Marías

Por inconvenientes ajenos a nuestra voluntad, la Misa y Comulgua que debía de celebrarse el día 21, no ha podido ser. Se avisará oportunamente para el otro mes.

Ve a mañana

Athlétic — Baleares

en SA PUNTA

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

EDICIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MORA, 3, 4 y 5 AÑO XXVII TELEF. 1973 SABADO, 20 DE FEBRERO DE 1937 NÚMERO 8.418 FRANQUEO CONCERTADO

Los nacionales han ocupado, en el frente aragonés, Vivel del Río, de la provincia de Zaragoza, y frustraron, causándoles muchas bajas, cuantos ataques llevaron a cabo los rojos en el frente de Madrid

MUCHOS PRISIONEROS FUERON HECHOS AYER POR LOS NACIONALES EN EL FRENTE SUR, DONDE SIGUEN PRESENTÁNDOSE A NUESTRAS FILAS CIENTOS DE ENEMIGOS

Los esfuerzos, totalmente inútiles, que realizan los marxistas para romper el cerco de Madrid representan para ellos una de las mayores hecatombes de la actual guerra. — Ultimátum a Euzcadi para que proceda a la evacuación de la ciudad de Bilbao. — El descalabro de los rojos en el Jarama fué espantoso. — El control en las costas de Baleares será practicado por un buque de guerra italiano, uno inglés y otro francés. — El crucero «Canarias» puso en fuga a tres buques rojos. — Violentos combates en las calles de Madrid entre anarquistas y comunistas. — Los nacionales ocupan el 65 por 100 del territorio nacional. — La aviación nacional bombardeó Madrid y Lérida. — El Jefe provisional de Falange dirige un llamamiento de protesta a la opinión internacional con motivo del envío de niños al extranjero. — Cunde el desaliento entre los milicianos de Madrid, por donde circula el rumor de que será abandonada la defensa de la capital. — Crítica situación de Bilbao.

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 19 de Febrero:

EJERCITO DEL NORTE:
3.ª División. — Se ocupó Vivel del Río, en el sector de Calatayud. Sector de Huerta: se rechazó una agresión sobre el Castillo de Bocha.

6.ª División. — Sin novedad, con algunos heridos.

8.ª División. — En el frente de León, se hizo abortar un ataque enemigo, cogiéndole 4 muertos, varios heridos y un prisionero. En La Robla se otro ataque rechazado, se han cogido 23 muertos de los rojos, con secuestro.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID:

Divisiones de Avila y Soria. — Sin novedad.

División reforzada de Madrid. — Ataque enemigo en el sector de Araya, rechazado, con bastantes pérdidas para aquél. Tiroteos en casi todos los frentes, y, en el del este del Jarama, ataque intenso del enemigo, que fué rechazado, ocasionándole numerosas pérdidas.

En todos los frentes, se presentaron gran número de milicianos, entre ellos uno un Perdiguera (Aragón) conduciendo un auto-ambulancia, un teniente de la Guardia Civil, un sar-

ento de Ingenieros, y otro guardia, con un fusil y varias pistolas, en el frente de Vizcaya. En el sector de Barruda, se presentó un sargento con varios milicianos.

EJERCITO DEL SUR:

En la vertiente sur de la Sierra Nevada, ha terminado de destruirse una concentración enemiga, a la que se han cogido 81 prisioneros, 105 muertos, entre éstos un oficial, y cerca de 200 fusiles.

En el Valle de Lerín, se cogieron 28 prisioneros, 32 muertos y 50 fusiles.

En el pueblo de Villar, se causaron al enemigo numerosos muertos y se capturaron 44 prisioneros, con 25 fusiles; entre ellos figura el cabecilla capitán Manuel Burgueta, un capitán de Infantería de Marina llamado Andrés Pérez del Río, un alférez, Emilio Valverde Montes, y un teniente de la Guardia Civil.

En suos de Caama, se presentaron 21 fugitivos de la zona roja.

En Moratín, se presentaron 32 marxistas huidos.

Y en las regiones de Antequera y Málaga, pasan de 200 los que hicieron su presentación en el día de hoy.

Salamanca, 19 de Febrero de 1937.
De orden de S. E. — El General segundo Jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

CARIDAD

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Interesándonosos viva y sinceramente, no tan sólo para que sea pronto un hecho (como parece serlo para un plazo muy breve), el triunfo completo de nuestro glorioso Ejército, sino también, y con no menor anhelo, por todo cuanto represente organización cristiana de caridad de la nueva España, hemos visitado al Director de la «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares», don Ramón Ferragut, para preguntarle si era cierto, como se decía, que la Institución por él dirigida había ofrecido al Patronato creado al efecto para los refugiados, españoles que lleguen a esta isla, el grupo de casas económicas que dicha Asociación acaba de construir en «Ca'n Domenge», en las inmediaciones del campo de la Hipica; y su hermosísima finca «Ca'n Tàpara», en San Agustín, para Orfelinato o Asilo de niñas o niños huérfanos.

Y, efectivamente, nos contestó dicho señor que el Presidente de la Asociación, don Miguel Rosselló y Alemany, y él, visitaron al Excmo. Sr. Comandante Militar, manifestándole que la Caja de Ahorros ponía a su disposición, para dicho fin, como lo había indicado al Patronato de referencia, o para el que creyese necesario o conveniente la Autoridad Militar, las cuarenta y tres casas aludidas recién construidas, con un total de unos ciento treinta dormitorios, lo mismo que una casa de gran capacidad que posee en Valdemosa; y le exponían también el deseo y propósito de organizar y sostener por su cuenta, bajo la dirección y cuidados inmediatos de religiosas, un asilo o orfelinato en su finca «Ca'n Tàpara», de San Agustín, para mantener, educar y formar los niños o niñas que en ella quepan y que, a consecuencia de la guerra, hayan quedado huérfanos de padre y madre, a menos que no lo creyese conveniente la misma superior Autoridad Militar de estas islas, que, desde luego, se mostró muy agradecida.

Al agradecer nosotros al señor Ferragut su atención de informarnos, no queremos dejar de hacer pública la íntima satisfacción que, como españoles y como mallorquines y como cristianos, sus manifestaciones nos han producido, y producirá en Mallorca entera la nueva demostración de las patrióticas y caritativas orientaciones y obras de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares que las adapta siempre, para socorrerlas oportunamente, a las distintas formas en que la necesidad para su remedio o alivio lo requiere.

Nuestro más sentido parabién a la benemérita Caja de Ahorros, día del frente de Aragón y el peligro se acerca y se agrava y nuestro pueblo pide eso, impacientemente para que puedan oponerse a la ofensiva».

SE ALQUILA

piso en Son Alegre, a la orilla del mar, baño, calefacción, gas y electricidad. — Informes: Furió, 27; Son Alegre.

LOS NACIONALES COGIERON CERCA DE VEINTE TANQUES Y ABATIERON A DIEZ AVIONES «RATAS» EN EL FRENTE DE MADRID

(Interesante crónica captada por «Radio EA 6 AF»)

Avila, 19. Cerca de 20 tanques han dejado en nuestro poder los marxistas en los días que duran las operaciones de la cordillera del Jarama. Ahora les ha tocado el turno a los «ratas», también de procedencia rusa, de los que en un solo día han perdido 6.

En la línea de Arganda se presentó una escuadrilla de unos 25 aparatos enemigos, dispuestos, si les dejaban, a ametrallar a nuestras fuerzas, pero no tuvieron ocasión. Nuestros pilotos les atacaron, envolviéndoles en una lucha tan terrible y emocionante, que 6 aparatos rusos cayeron ametrallados en nuestras líneas.

El entusiasmo de nuestros soldados subió de punto al ver que 4 cazas rojos huyeron, planeando, precipitadamente, hacia Madrid, por donde cayeron y se les vió abatidos. Uno de los pilotos de un «rata» se lanzó al aire con el paracaídas.

Cuando los aparatos rojos hubieran sido perseguidos por nuestras baterías antiaéreas, escalonadas en el sector donde aparecieron.

La acometividad de los rojos ha decrecido bastante en estas últimas 24 horas. Bien es verdad que nuestra artillería ha contestado a la instalada sobre las líneas de trincheras rojas, y el enemigo, descubierto cada vez que intentaba un contraataque,

era divisivamente castigado, impidiéndole que se presentara en masa.

El «Batallón Barbusse», uno de los que se concentraron en los olivares cercanos al «Ventorro de Pajares», ha quedado completamente deshecho. Lo confirman los milicianos que se han pasado a nuestras filas, que aseguran que el número que el otro día di de las bajas enemigas, no respondía, ni mucho menos, a la realidad.

A pesar de que en el sector del Jarama concentraron los 18 y 12 batallones, han tenido que ceder, y Madrid no ha contestado a las peticiones de refuerzos, y sólo ha dicho que ya había hecho el mayor sacrificio que estaba en sus medios y que, si los que quedaban no sabían o no podían morir, se marchasen, pero que no se hicieran ilusiones de que se pudieran enviar nuevos refuerzos.

Las columnas nacionales que operan en el sector del Jarama, van consolidando sus posiciones. Si el avance no se precipita, obedece, principalmente, a que los Generales quieren dejar establecidas sólidas líneas defensivas, que en ningún caso pueda vulnerar el enemigo. Este ha hecho acto de presencia por Las Rozas y la Ciudad Universitaria, pero sus intenciones fueron anuladas por el fuego acertado de nuestras baterías y armas automáticas.

Fernando G.

UN ARTICULO DE PEREZ MADRIGAL

Apostillas a la actualidad.

(Crónica del enviado especial de la captada por la estación de

Oficina de Prensa de Salamanca, Palma «Radio EA 6 AF»)

¿Cómo sufrirá el bueno de Indalecio Prieto en estos últimos días de su siniestro predominio político, al ver como se disuelve en la sangre del proletariado, el ideal que él instaló sobre la pobre mentalidad de la masa trabajadora de España? La democracia... Yo no lo digo por experiencia, porque a mí me ha sucedido, la democracia es la monumentalización de la estupidez humana; es la ineficacia de la acción directiva promovida por unos cuantos para su particular beneficio.

¡Ved ahora a la democracia española en carne viva, cocida de tanto dolor, como se revuelca en sí misma y se despedaza, atenta mas que a los culpables directos y a la justicia que en ellos hay que realizar, a su propia inmolación. Dicen que hay que tener mucho ojo con la quinta columna. Esa sepele, seguramente la han vertido sobre la conciencia confundida de la masa, los dirigentes que quieren distraer en su dolor y en su desengaño del objetivo justiciero capital, que sería que lo pagasen ellos mismos. Espolean a la masa, señalando en su propio seno una culpabilidad que no existe y ya empiezan con motivo de la llamada quinta columna, a ejecutar, a asesinar a aquellos elementos rojos que juzgan, los de arriba, mas peligrosos para el juicio final que ya esta cerca. Y mientras los auténticos responsables se dedican a eliminar a los

que, llegado el momento, les aplican la justicia, emplezan los trabajos para evadirse y quitar de sobre sí los escombros de la ruina en que están metidos.

Pero ¿por qué? En ese conglomerado siniestro del ejército rojo, Prieto sabe y no ignora, que hay unas legiones sindicales, adscritas a la CNT, cuya formación doctrinal y táctica excluye absolutamente las maniobras y se apresta ya a no admitir una sola tibia. Y «Solidaridad Obrera», el panfleto insipido de la revolución roja, ya ha dibujado la silueta del traidor y ha presentado las pruebas de la traición flagrante. ¿Pero, qué hace esa marina? ¿Pero, qué hace esa aviación? ¿Prieto, es que lo te has metido? La marina no hace nada, y en dos o tres cuarentos han sido derribados 16 aparatos. ¿Qué gobierno es ese de Valencia, que tiene confiado el departamento de tanto interés a Indalecio Prieto?

Prieto con arreglo a la técnica revolucionaria de la España roja, debió haber sido fusilado en la Casa de Campo como lo han sido otras muchas personas, por las pruebas de deslealtad para con la república y la democracia. Pero, ¿qué Indalecio Prieto ha sentido alguna vez la democracia, la tragedia social del trabajador humilde, del ciudadano desgraciado y miserable? Prieto, ganapán del norte, descargador en los

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

En «La Humanitat» el señor Rovira y Virgili dice que «hay que comprender que el único Gobierno es el de la Generalidad y que hay que creer también que en la retaguardia las cosas han entrado por un buen camino». El señor Rovira es muy dueño de creer todos los absurdos que se le antojen, desde la «iniquidad de Caspe» hasta nuestros días.

«La Publicitat» entiende que por la aborrecida farsa de la no intervención se puede pensar ni confiar demasado del extranjero, y esto nos obliga, dice, a tener en cuenta muchas cosas y sobre todo lo que respecta a las primeras materias, las cuales tienen que ser ahorradas y muy particularmente aquellas que tengan aplicación para la guerra, como son la benzina, el algodón, el caucho, etc. «Hemos de ahorrarlo — dice — porque no siempre ha habido una buena administración en estas materias.

Recuerda «La Publicitat» el «caso de la gasolina», ya que en los primeros días se malgastó e utilizó de una manera estúpida y con este motivo se reunieron los Consejeros y dictaron normas para restringir su empleo y limitar el número de coches que pedrán circular. «Se ha cumplido? — Nosotros vemos que delante de las salas de espectáculos, delante de los bares y cafés hay muchos coches parados todavía. No se comprendo que los médicos hayan tenido que dejar sus coches y en cambio hay personas, más o menos oficiales, que tienen 7 u 8 para su servicio.

Otro aspecto es el del carbón, ya que ahora ha tenido que restringirse el gas, que sólo se suministra unas horas y ha tenido que suprimirse el alumbrado público.

En fin, si se hubieran adoptado medidas severas para todo esto no pasaría nada de esto.

Todos los que tengan dinero de sobra pueden enviarlo al Consejo de la Generalidad ya que éste está falto».

«Trabajo» afirma que «Ninguna conveniencia partidista ni particularista ha de oponerse al mando único ni han de oponerse en nombre de ninguna tendencia ya que el mando único y el Ejército popular es la base para ganar la guerra. El mando único fué impuesto por Inglaterra, Francia y los Estados Unidos y llegaron a ponerse de acuerdo y entonces avanzaron, ya que en la gran guerra mientras no hubo mando único los que avanzaron fueron los alemanes y enseguida que el mando único estuvo establecido fueron las naciones agrupadas y apoyadas por las otras las que avanzaron.

Si tres grandes Estados se pusieron de acuerdo en este punto ¿qué motivo tenemos nosotros para no llegar a este acuerdo, viendo que el enemigo está ahora a las puertas de Madrid, avanza por Almería y bombardea Barcelona y Valencia? — Hemos de ponernos de acuerdo, ya que nuestra situación es de cada día más grave y por lo tanto hemos de pensar en un remedio eficaz y el mando único se impone con una coordinación con el gobierno de la República. Eso no tiene nada que tienda a rebajarlos al Gobierno de Cataluña ni al de Valencia, puesto que Inglaterra, Francia y los Estados Unidos se impusieron el mando único y no pusieron tampoco dificultad a que fuera un mariscal francés el que lo representara.

El enemigo ya ataca la retaguar-

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO
Una Patria: ESPAÑA --- Un caudillo: FRANCO

puertos carboneros, es hombre vivaz, listo, voluntarioso, que se abre camino apostentándose en el umbral de un plutócrata, y que, para vivir mejor en un medio proletario como el bilbaíno, se sirve del disfraz de socialista para servir a la plutocracia vascongada, a Echevarrieta, a Soto y a tantos otros. Este trato con los plutócratas le permite frecuentes viajes a Madrid y por toda Europa, llamándose socialista, pero sin hacer partícipe de sus ganancias a los parias españoles.

Prieto es el condenado a muerte que sobrevive porque la democracia aún no ha localizado la responsabilidad de su desastre; pero Prieto, que es sagaz, sabe cual es el fin de la escena. Ya dice "Solidaridad Obrera" que la quinta columna no sólo se encuentra y esconde entre las masas de combatientes, sino en lo más elevado de la retaguardia. Señala más alto, señala arriba, y ha dibujado a Indalecio Prieto como reo de alta traición.

Prieto es el que ha endilgado durante tres años todas las situaciones, ministeriales. Pero ahora purga su audacia. A nosotros, al nuevo estado español, al Generalísimo Franco, le interesa tanto como salvar las esencias de su Patria, el salvar a las masas de combatientes rojos, que están en las trincheras al servicio de un ideal mentido y en cuyas mentes fácilmente el Caudillo y nosotros restableceremos la verdad. A nosotros nos interesa salvar de España todo el territorio, y de todo el territorio a todos los españoles. Pero unas cuantas docenas de malhechores públicos, de traidores a su Patria, de farsantes, de vividores, esos tendrán que ser exterminados.

¡Señor Prieto, Nelson de Pacotilla, Italo Balbo gordo y sudoroso: El final ya se presenta, la derrota es segura! Todavía, porque te conocemos, esperamos que la inspiración te salve. Ese día será el que, consumando claramente la traición, te evadas.

Pérez Madrigal

LA JORNADA DE AYER EN EL FRENTE DE MADRID

Grandes pérdidas a los rojos. — Corre por Madrid el rumor de que el Ejército rojo abandonará la defensa de la capital.

(Crónica del enviado especial de la Delegación para Prensa y propaganda del Estado en Madrid, captada por la estación de Palma EA.6AF)

Cuando, en la noche última, empezó a ocultarse la luna, en todo el flanco izquierdo del frente de Madrid, empezaron a notarse síntomas de que el enemigo preparaba un ataque. En efecto, este tuvo lugar en la madrugada.

La noche fué tranquila y la mañana transcurrió también con la misma tranquilidad. El enemigo está convencido de que la postura de nuestras columnas es francamente cómoda.

Nuestra aviación no ha encontrado hoy enemigo, sin duda como consecuencia del gran desastre que ayer padecieron los cazas rusos en La Marañosa.

Los milicianos que se pasan a nosotros, aseguran que ayer se comentaba en las filas rojas el hecho de que hubieran sido nuestros camilleros y ambulancias los que retiraron del campo de La Marañosa a los heridos y muertos rojos, añadiendo que este proceder ocasionó censuras en voz alta para los mandos marxistas y elogios para nuestra acción caritativa. Estos pasados confirman que en Madrid corre la voz de que, si no se logra detener nuestro avance, el ejército rojo abandonará la defensa de la capital.

El Tebib Arrumi

LA CHARLA DE ANOCHE DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches, señores: Hoy tampoco hay parte oficial por lo que tengo que privarme del rato agradable que pasaba todos los días leyéndolo. No tengo para comentar más que las radios marxistas que son, desde luego, tan embusteras como el parte oficial; pero lo que no tienen es el mismo carácter oficial. A dónde se habrá marchado esta radio que daba las partes oficiales del Ministerio de Marina? Y cuándo piensa continuar lanzando tantos embustes como decía? Hoy precisamente en estas radios marxistas veo una noticia demostrativa de la libertad que se goza entre los que forman la legión republicana; éstos que todavía están bajo el mando del que se llama gobierno de Valencia. Según esas radios, un comandante del comité de fortificación, ha dado una disposición para que en el plazo de 72 horas entregue todo el mundo, empresas, contratistas, particulares, todos en fin, las palas y picos que estén en su poder y añada que todo aquél que no cumpla lo dispuesto será considerado como faccioso y entregado a los tribunales populares. No hay duda que será un acto espontáneo de amor al régimen, algo así como lo que yo decía el otro día acerca de la grandiosa manifestación celebrada en Valencia que como ya dije, les advirtieron lo mismo o sea que en el caso de no asistir a la manifestación, sería considerado como faccioso. Y cualquiera no cumple o se niega a

cumplir lo que se les ocurre a los dirigentes marxistas. Ya saben todos como las gastan.

En Bilbao se ha descubierto un plan de evasión. Varias personas se hallaban en un barco que estaba atracado en el puerto y habían preparado su huida. En él, se encontraban médicos, abogados, propietarios, industriales, en fin, gente de todas las representaciones de la vida y cultura del país. No hay duda de que la opinión está con ellos. Sería muy curioso que en todas las poblaciones que dominan los rojos, con el objeto de aclarar su situación, se hiciera una especie de plebiscito para dejar partir a donde quisieran a todos los habitantes de la zona y así sería la única manera de saber la opinión y cuales son los que están con los marxistas.

Al principio, se mataba por salvajismo, por matar, porque así lo ordenaba Moscú y los esclavos tienen que obedecer siempre a sus amos. Se mataba como represalia. Así una vez en un pueblecillo, se dieron cuenta del bombardeo de nuestra aviación e inmediatamente mataron a 290 y 300 desdichados. Hoy se mata porque la situación ya se ve tan clara como el agua y lo hacen para infundir terror, creyendo que con este terror se van los enemigos. Ellos los ven por todas partes; padecen una especie de manía persecutoria. Así no harán más que agravar la situación porque la justicia debe ser inexorable

ble y cuanto más crímenes hayan cometido mayor será la fuerza de la sentencia porque pronto, muy pronto, como vengo diciendo desde hace algún tiempo, caerá Madrid y pocos días después, ha de caer Levante y casi al mismo tiempo Cataluña, y en todas partes tendrá que aplicarse la justicia con toda suavidad a todos aquellos que fueron embaucados y fueron obligados a empuñar las armas; pero a éstos dirigentes y a los asesinos y aquellos que las empuñaron asesinando y matando a mansalva, para éstos caerá el peso de la ley con todo su rigor.

Vds. saben que el invertido — ¡para qué no hablar claro! — Rivas Cherif, amigo íntimo de Azaña, antes de ser cañado, no desempeña la carrera ni mucho menos y este señor ha sido nombrado consul o embajador aún cuando sea un indeseable. Fué nombrado consul español en Suiza y ha provocado allí un escándalo que no es el primero en lo que va de guerra. El señor Rivas Cherif se dedicaba a la compra de armas, pero el periódico suizo "L'Action National" publicó un artículo acusando a Rivas Cherif de intervenir en estos negocios. Este, como todo el que tiene la conciencia sucia, dijo que desmentía la noticia dada por el periódico; pero el diario que tengo en mi poder publicó inmediatamente una fotografía en la que aparecía un pliego del consulado cuyo membrete dice lo siguiente: "Consulado de España en Ginebra". En este pliego aparece una nota escueta en la que Rivas Cherif señala la operación de compra de 10.000 fusiles Mauser nuevos con 1.000 cartuchos cada uno y bayoneta y prestan Vdes. atención, porque esto demuestra como se han hecho millonarios gran parte de esta canalla marxista, si bien es verdad que se lo reparten con los que los nombraron o con todos los componentes del gobierno. Según consta en este escrito, pagan de compra 12 libras y 10 chelines por cada uno de los fusiles, mientras que en las fábricas de armas nuestras, a cualquier oficial que quiera comprar un fusil, no le cobran más que 15 duros; pues bien, pagando 12 libras y 10 chelines y haciendo unos números, resulta que la libra está a 100 pesetas, por lo tanto, les resulta cada fusil a 1.250 pesetas en lugar de 75 que con cartuchos resultarían 125. 80.000 fusiles Mauser que les facturaron han producido una comisión a Rivas Cherif de 62 millones de pesetas que repartidos entre todos los que se las tienen que repartir, resultan a unos 6 millones cada uno. El que los milicianos padecían hambre, les tiene sin cuidado y en cambio los dirigentes marxistas, se están enriqueciendo y van para millonarios dado el número de comisiones que han recibido por compra de toda clase de armamento. Vean pues lo que están defendiendo y que no va en su propio interés, sino que va en provecho de los que hablaba antes que los embaucaron con su palabrería y ahora se reírán tranquilamente pensando en esto que les puso en condiciones de ganar este número de millones. Mientras ellos mueren y pasan hambre, los otros se hacen millonarios. Esto no es una noticia que nos hayamos inventado, es lo que ha publicado el citado diario de Ginebra, que no sólo ha denunciado esto, sino que ha llevado a los tribunales también a Rivas Cherif por haber quebrantado las leyes de neutralidad del Consejo General de Suiza. Es por lo tanto, un hecho auténtico y cierto. El señor Rivas Cherif podrá seguir contratando compañías de teatro, procurando que los galanes jóvenes sean hermosos y bien pagados. Los galanes jóvenes de compañías de teatro, siempre han sido su especialidad y no tan solo de él, sino también de todos los primates marxistas que parece tienen los mismos vicios.

El hebreo de Fernando de los Ríos se dirige a realizar sus negocios en sitios más productivos y prefiere más los Estados Unidos que Francia porque mientras en Francia se paga con francos, en los Estados Unidos las comisiones son en dólares. El señor Araquistain cuenta ya también su fortuna por millones y los tapices, robados en España, aparecen colocados en los salones de su embajada y en cuanto a Ossorio y Bigardo, del cual ya di a conocer aquel artículo tan vergonzoso, está acumulando dinero, no tan sólo para él, sino también para su hijo, que cuando acabe la guerra, no sería capaz de ganarse la vida en ningún sitio del mundo y así, teniendo unos cuantos millones colocados en algún banco, podrá vivir de eso.

A mis manos ha llegado hoy un documento que está traído al castellano y está escrito en la lápida de una tumba en la cual está enterrado el Gran Rabino Reinchor y que data desde 1926. Está escrito el original en hebreo y dice que Jehová extendió a todos sus descendientes

ORGANIZACION NACIONAL SINDICALISTA

DESCUBRIMIENTO DEL DECALOGO DEL TRABAJO

Recordamos a todos los Nacional sindicalistas la obligación de presentarse mañana a las tres tarde en los lugares de concentración de sus respectivos Sindicatos, a fin de participar de la imponente manifestación que tendrá lugar en ocasión del descubrimiento de la lápida del "Decálogo del Trabajador".

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Hoy, día 20, de los corrientes, a las 9 de la noche, será radiado por Radio Falange el "Decálogo del Trabajo" Nacional Sindicalista en español, italiano, alemán, francés y portugués, audición dirigida a todos los trabajadores de las naciones hermanas para que tengan conocimiento de cómo se elabora en la Nueva España.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

JEFATURA DE SECRETARIA

Celebrándose el próximo domingo a las cuatro de la tarde, la inauguración de la lápida del Decálogo Español del Trabajo en Palma (calle del General Godeu, 34), esta Jefatura Territorial verá con gusto la asistencia al acto de todos los Jefes de JONS y de servicios locales que podrán traer el estandarte de sus organizaciones.

SOBRE LA MARCHA

El Glorioso General Jefe de los Ejércitos del Sur de España, don Gonzalo Queipo de Llano, ha remitido a la Federación de Sindicatos de la Organización Nacional Sindicalista de Baleares un saludo agradecido en nombre de nuestros soldados el envío de prendas de abrigo "en número de 14.000", lo que ponemos en conocimiento de toda Mallorca y en especial de nuestros Sindicatos que con sus aportación en metálico han hecho posible el que las mujeres de la Isla pudieran demostrar una vez más el amor que sienten por nuestros hermanos que tan heroicamente luchan para salvar a España de las garras del marxismo.

¡Arriba España!

NUEVA JUNTA

El día 12 de los corrientes tuvo lugar en la casa Primo de Rivera la reunión que el Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Mallorca e Ibiza adherido a la Organización Nacional Sindicalista.

Un Delegado de nuestro Jefe el camarada López Bassa, presidió el acto y después de haberlos reunido y cambiado impresiones y haber mostrado el interés patriótico con que están dispuestos a trabajar quedó constituida la siguiente Junta:

Humberto Muret Badia, Presidente; Miguel Cerdá Ramis, Vice-Presidente; Narciso Puigdelivol, Contador; José Sonsetí Fontcuberta, Tesorero; Aurelio Villó Sangrador, Secretario; Gabriel Sastre Perelló, Vocal 1.º; Sebastián Salas Pons, Vocal 2.º; Pedro Rosselló Moyá, Vocal 3.º; Nicolás Fuster Aguiló, Vocal 4.º; Bartolomé Calmarí Noguera, Vocal 5.º.

JEFATURA TERRITORIAL

El próximo domingo, a las 4 de la tarde, se fijará oficialmente en el frontispicio del Secretariado Territorial el "Decálogo del Trabajo Español", magno resumen de la doctrina social del Nuevo Estado Español. La importancia que para todos los nacional sindicalistas, y en especial para los mallorquines tiene este acto, sencillo y sincero no pasa desapercibida para ninguno de los que tienen

por todo el mundo y que se apoderaron de todos los mandos, todos los sitios influyentes. Todos los rabinos se apoderaron de las casas de Banca e hicieron posible el cambio de oro por papel moneda a fin de poder acumular los capitales y no han tenido otra idea sino la de desencadenar una guerra entre los cristianos para ser ellos los dueños del mundo. Después de leer este documento del Rabino Reinchor, no nos queda más remedio que cogerlos a todos y enviarlos para ser confinados en un rincón del mundo donde no les veamos jamás. Esto son salvajadas que van contra todo lo que significa religión y civilización.

El partido del P.O.U.M. es el primero que se opone a la formación del ejército que tanto pronosticaban. Dice que quieren organizar este ejército para desprenderse de la labor de los otros partidos políticos. Añaden que no están dispuestos ni a someterse ni a dejarse dominar. Los comunistas y la FAI exigirán responsabilidades a los dirigentes que son los responsables de cuanto ha pasado. Como se vé, están completamente indisciplinados. No hay gobierno y no habiendo gobierno, no hay autoridad.

Los 600 rojos fugitivos de que hablé ayer, han sido hoy copados por una sección de esquiadores en la Sierra. Únicamente se han salvado 44, que han sido hechos prisioneros. El General termina leyendo la lista de donativos.

el honor de militar en nuestras, cada vez más nutridas y entusiastas formaciones.

Así que, seguro de tu presencia en el acto, tendrás en cuenta las siguientes instrucciones:

Camaradas Delegados Artísticos Liberales, Empresarios y Obreros de Palma y Suburbios:

1.º Se formarán tres grandes Agrupaciones en las que, tras sus estandartes, formarán los Profesionales Artístico-Liberales, los Obreros y los Empresarios. Lugar de concentración, Plaza de San Miguel (antes Güner de los Ríos), a las tres de la tarde.

2.º A las tres y cinco se pondrá en marcha la manifestación, deteniéndose frente al Cuartel Primo de Rivera, en el que el Excmo. y Rdm. señor Arzobispo-Obispo bendecirá los estandartes y serán éstos entregados a los abanderados de la Agrupación.

3.º Colocados éstos al frente de sus respectivos grupos, comenzará el desfile, que se hará en columnas de a tres y seguirá el siguiente itinerario: Calle Reina María Cristina, Avenida, Plaza de España, calle de San Miguel, Colón Cort, General Godeu! deteniéndose frente al Secretariado Territorial.

4.º Un Empresario y un Obrero descubrirán la lápida del "Decálogo Español del Trabajo", en cuyo momento el Secretario Territorial dará por tres veces el "¡Saludo a Franco!", que será contestado cada vez con el reglamentario "¡Arriba España!", acompañado del saludo nacional sindicalista.

5.º Inmediatamente después el Jefe Territorial de Falange entregará un donativo a un obrero nacional sindicalista, que ingresará en la Caja Nacional Sindicalista de Cargas Familiares y se entonará el Himno de Falange.

6.º Reanudarán los nacional sindicalistas su marcha para desfilar frente a la Comandancia Militar ante el Excmo. señor Comandante Militar de Baleares y representación de las fuerzas del Ejército y Milicias para rendirles homenaje, saludándolas todos los manifestantes con el correspondiente "¡Saludo a Franco!", dado por el Presidente de los Sindicatos. A la salida de la Comandancia Militar seguirá por las escalinatas de la Muralla hasta la Avenida de Antonio Maura, y frente al Cuartel de Caballería se disolverá la manifestación, regresando las banderas al Secretariado Territorial, escoltadas por los jefes sindicales.

Secretario Territorial O. N. S. L. López Bassa Saludo a Franco. ¡Arriba España!

AVISO IMPORTANTE

El Secretariado Territorial de la O. N. S. advierte a todos los Nacional-sindicalistas la obligación que tienen de concurrir el domingo día 21 de los corrientes, a las 8 en punto de la tarde a la Casa Primo de Rivera para tomar parte en la manifestación organizada con ocasión de la inauguración de la lápida del Decálogo del Trabajo. ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

FRONTON BALEAR



Hoy Sábado 20 Febrero 1937

Tarde a las cuatro y media

BARRENECHEA — URQUIRI

contra

ISASI — JESUS

IRIONDO II — TRECET

contra

ROMAN — ECHENIQUE

y QUINIELAS

Noche a las 9'45

GRAN FESTIVAL EXTRAORDINARIO A BENEFICIO DE LOS DAMNIFICADOS DE MALAGA, ORGANIZADO POR LOS PELOTARIS

ECHIVARRIA — SOLOZABAL

contra

ORIO — CARMELO

SATUR — LOYOLA

contra

ZULAICA — IRIONDO

y QUINIELAS

Habrá servicio especial de Tranvías y Autobuses

Detalles por carteles y programas

Domingo partidos y quinielas

CONFERENCIA QUE PRONUNCIÓ EL JEFE DE LA DEFENSA PASIVA ANTIAEREA, ANTE LOS MICROFONOS DE R. M. Y R. F. E.

Mallorquines:

Para poder solucionar de una manera rápida y eficaz el grandísimo número de problemas que plantea la defensa pasiva antiaérea de estas islas, me veré precisado algunas veces a requerir vuestra atención y muchas más a solicitar vuestro concurso y vuestra ayuda.

Sabed, Mallorquines, que mientras os dedicáis durante el día a vuestro trabajo, varias de vuestras potentes águilas vuelan constantemente sobre nosotros y nos protegen con sus alas de acero que agrandan hasta el infinito el valeroso corazón humano que las anima.

Sabed que mientras os dedicáis por la noche a vuestro descanso, hay siempre quien vela por vosotros, prontos a iluminar el cielo con potentes reflectores, o en las baterías de cañones y de ametralladoras prestos a hacerles enviar el aire sus mortíferos salivazos de metralla.

Sabed, también, que la isla está protegida por una red extensísima de puestos de escucha, dotados de los más modernos aparatos y que recientemente se han hecho experimentos con nuestros propios aviones quedando descubiertos por el sonido a más de 200 kilómetros de distancia y 5.000 metros de altura.

Todo esto es verdad, pero no es menos cierto que nunca pueden prevalecer de una manera matemática las contingencias de la guerra, y hay que estar prevenidos para todo en cualquier momento.

Siempre es mejor prever que deplorar, aunque cueste trabajo y sacrificios sepámoslo, aunque cueste trabajo y sacrificios sepámoslo aquéllos que ocultan su pereza o su egoísmo con el manto populachero de un optimismo inconsciente e irresponsable. Yo pregunto a todos, ¿qué ciudad corre ahora más peligro de sufrir un ataque aéreo, Palma, Londres, Berlín, Roma, Viena, París?

En estos pueblos que están en paz una de sus principales ocupaciones es la protección colectiva antiaérea. Se dan conferencias, se instruye al pueblo se fabrican caretas y abrigos con toda celeridad, se hacen ensayos, se gastan millones, se trabaja y se vibra... y en esta isla, actualmente en guerra, rodeada de costas rojas, situada tan estratégicamente en el Mediterráneo que tiene siempre sobre sí las miradas codiciosas de unos, las recelosas de otros, en esta isla, que por su situación será muy difícil en un posible conflicto europeo, sustraer la a sus efectos, en esta isla que sufrió ya el arañazo rojo, en esta isla... es una tontería en opinión de algunos el gastar dinero y preocuparse de la defensa pasiva, o una exageración en opinión de otros. Yo creo es una lástima que estos señores no se pongan en contacto con los Gobiernos de Roma, de Londres, de París, de Berlín, de Viena y muchos otros, para exponerles sus teorías y contagiárlas su optimismo; de este modo les evitarían hacer el ridículo por preocuparse tan seriamente de una cosa al parecer tan inútil.

Estamos en guerra mallorquines y sería una insensatez no estar prevenidos para cualquier eventualidad confiando solo en nuestros potentes medios de ataque y de defensa activa. Si hay alguien a quien mis palabras quitan el sueño esta noche, si hay alguien que dejándose arrastrar de su egoísmo no quiere hacer ningún esfuerzo o sacrificio y encuentra hasta molesto que se le recuerde que estamos en guerra y que hablamos de ella, si hay alguien tan cándido que crea que nuestra campaña pueda indicar miedo o revelar secretos al enemigo, sepa:

Que nuestra misión es eminentemente protectora, que estamos estudiando y poniendo en práctica todos los medios posibles, para conseguir que un ataque aéreo enemigo produjera el menor número de víctimas; que para conseguirla, se necesita el esfuerzo y el trabajo de todos, que para esto es indispensable la publicidad. Vea pues ese señor tan alarmado a quien turbamos un poco su tranquilidad cuán poco es dar unas cuantas horas de sueño, en favor de nuestro esfuerzo para conseguir esta protección colectiva. En cuanto a los egoístas, esos parásitos que nada hacen por la España nueva, esos que arrastran una vida inútil, esos a quienes molesta que se les recuerde que estamos en guerra esos sepan que la España nueva que estamos forjando con tanto dolor y tanta sangre, esa España grande y justa no es de ellos, es y será solo nuestra, y tendrán que optar por donarse.

Nuestra campaña de previsión no puede indicar a nadie que tengamos miedo. Tendríamos que admitir que también lo tienen Inglaterra, Italia, Francia y Alemania y otras muchas naciones que tanto se preocupan por la protección colectiva.

No revelamos ningún secreto porque el que un avión pueda tirar granadas rompedoras de gases o incendiarias lo saben todos los niños de las escuelas de Italia, lo sabe todo el mundo. Lo único que revelamos con nuestra campaña es la acción y el dinamismo de este admirable pueblo mallorquín, es nuestra voluntad de vencer, nuestra capacidad de trabajo, nuestra previsión no sólo por esta guerra cruel cuyo fin está tan próximo sino nuestra aptitud para incorporar al ritmo acelerado y progresivo de las Naciones Fuertes.

No somos alarmistas; hablar con claridad y serenidad de los peligros es la mejor forma de alejarlos. La España nueva necesita ciudadanos conscientes, y estamos orgullosos de la reacción que ha producido nuestra campaña apenas iniciada. Ocultar los peligros al pueblo es mantenerlo engañado y dormido y es además una ofensa que se hace a su virilidad.

Mallorca, pueblo de héroes tiene bien ganado el derecho de exigir que se le hable claro porque en ningún momento de su historia tuvo miedo. Si andamos de prisa es porque queremos llegar pronto, es porque ya casi podemos decir que sería inútil el que el enemigo se expusiera al fuego mortífero de nuestras defensas, porqu en el difícil caso de burrlarlas no conseguiría el más mínimo efecto.

Todos los trabajos y los sacrificios que os impongas en beneficio de esta obra de protección colectiva los haréis en vuestro propio proyecto. Seguid todos el lema de esa Nación hermana nuestra, "crear, obedecer, y combatir". Con fe podremos mover montañas, con la obediencia podremos hasta alcanzar el cielo. Obedeced hoy órdenes cuyo alcance o finalidad no os da o no conviene explicarse públicamente y es inadmisibles que alguien por el mero hecho de no saber el por qué o para que se manda una cosa deje de hacerla. Es vicio muy español el discutir todo; discutir por el placer de discutir es destruir, y en este amanecer de España esta labor negativa no puede admitirse.

Cuando se discute la solución de un problema, es porque se puede dar al mismo una solución mejor que la adoptada. A todo aquél que critica y discute las órdenes que se dan hay que exigirle que diga inmediatamente que soluciones puede él dar para hacerlo mejor. Si sabe mejores soluciones, tiene el deber por patriotismo de decir las, y si no las sabe, tiene también por patriotismo el deber de callarse y obedecer y no destruir la labor positiva de los demás.

Palma y los pueblos de la Isla han quedado divididos en sectores. Dentro de poco conoceréis los nombres de los Jefes de Sector. Ayudadles y obedecedles. Varios de estos sectores se agrupan para constituir otros que tendrán la inspección técnica de eminentes Ingenieros, arquitectos y médicos que espontáneamente se han ofrecido a esta Jefatura.

Los Jefes de Sector, los inspectores y todo el personal de esta Jefatura estará siempre dispuesto a desolver todas las dudas que se presenten al

ANOCHÉ SE REUNIO LA COMISION MUNICIPAL GESTORA

Bajo la presidencia del Alcalde, señor Zaforteza, y con asistencia de los Gestores señores Alabern, Círcol, Coll, Sastre, Roca, Fiol, Rotger, Bonet y Mesana se reunió anoche la Comisión gestora del Ayuntamiento. Leída el acta se acordó pavimentar con cargo a contribuciones especiales, la plaza de San Francisco y la calle de Lulio.

Igualmente se nombraron 14 bomberos.

Quedó acordado alquilar una dependencia para servicios de la escuela de Pedro Garau.

Se aprobaron dos liquidaciones presentadas por el contratista de obras del Ayuntamiento que importaban unos 30.000 duros.

Cómo acabó una granja colectiva en Tarragona

Zaragoza. — Se conocen detalles de lo ocurrido en un pueblo de la provincia de Tarragona de unos 12.000 habitantes, en el cual unos obreros extranjeros quisieron organizar una colonia agraria en forma colectiva, a base de doce familias. A éstas se les entregó maquinaria moderna adecuada y todo lo necesario; pero los explotadores, en lugar de hacer prosperar la tierra y lo que se

vecindario. Dentro de muy poco habrá abrigos colectivos que podrán visitarse por el público quien podrá ver la manera de construirlos. Se formarán en breve unos cuadros de instructores de gas, y se les dará un curso abreviado al que podrá asistir todo el público que quiera. Se están abriendo nuevas bocas al túnel y se están proyectando abrigos en cada escuela, en cada taller y en cada fábrica.

Encarezco a los propietarios de edificios y a las personas pudientes en general no escatimen nada para poner sus casas en las debidas condiciones.

Que no duela a nadie hacer un gasto si puede hacerlo; la protección ha de ser igual para todos y ha de alcanzar hasta el más humilde trabajador, a ese que aunque no me oiga porque no tiene radio yo le envío con todo amor un abrazo de hermano y la seguridad de que ha de ser de quien nos hemos de preocupar primero.

No creáis que todos los trabajos que impone la protección colectiva se hacen ahora porque estamos en guerra, habría que hacerlos aunque estuviésemos en paz. En las ciudades modernas se proyectan los edificios públicos y privados con los correspondientes abrigos para todos sus moradores. Las calles y las plazas se trazan y construyen teniendo en cuenta el régimen de vientos para que una nube de gases quede barrida prontamente. Se multiplican las fuentes públicas y las bocas de riego para conseguir inundar prontamente las pavimentaciones y arrastrar con ello los agresivos químicos persistentes. Se previenen en una palabra todas las contingencias de un ataque y así palmasanos tendréis ahora un edificio de Correos con abrigos contra bombas de cualquier peso, con regeneración de aire, tendréis un Gobierno Civil con igual sistema protector, tenéis un puerto en el que sus trabajadores están a salvo de cualquier agresión porque se han construido ya dos abrigos antiguos de carácter permanente.

Las madres podrán estar tranquilas porque todas las escuelas tendrán sus refugios así como las fábricas y talleres.

¿Qué protección y sistema de defensa dieron a esta isla encantadora los llamados gobiernos del pueblo? Si Mallorca hubiera estado preparada no hubiera sufrido la invasión de las hordas rojas; esta falta de previsión la pagaron muchos mallorquines con sus vidas. Ahora Mallorca está defendida, armada y protegida y nuestras bellas costas sonriente gratamente al visitante, pero también al sonreír muestras sus potentes dientes presos a morder a quien trate de hollarlas con su planta.

Trabajad, obedeced y sacrificaos en beneficio de una España grande, justa y libre, os lo exige el dolor de muchas madres, la sangre de muchos hermanos y hasta el honor mancillado de uchas mujeres.

Mallorquines y españoles todos, adoptemos como lema una bella frase de D'Anuncio: "Yo tengo lo que he dado".

Ahora si que es verdad que España está en pie.

¡Arriba y Arriba España! ¡Mallorquines!

¡Viva siempre España!

PUEBLO DE PALMA:

Engalana tus balcones.

Asociate al homenaje que los trabajadores tributarán mañana domingo al glorioso Ejército, con motivo del descubrimiento del Decálogo Español del Trabajo.

SALUDO A FRANCO

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

COMISION ADMINISTRADORA DE BIENES INCAUTADOS

El próximo jueves, día 25, a las 10 horas, tendrá lugar en los locales de esta Comisión (calle de San Miguel, 127), la venta en pública subasta de las pieles, suelas y demás materiales incautados a la Cooperativa "LA HORMIGA" de Lluçmanyor, según relación, condiciones y justiprecio que obran en Secretaría, pidiéndoles a quienes interesen dichos materiales examinarlos durante los días 22, 23 y 24 en los propios locales de dicha Cooperativa.

Palma, 19 de Febrero de 1937.

El Presidente, José Rubi

Barras de afeitar SANS

abundante ESPESA y persistente espumosa. Líquido para la permanente. Colonias — Brillantinas. Polvos peluquero. Jabón fenicado. Descuento a detallistas. Cordelería — 44.

cieron verdaderas carnicerías.

Como detalle, diremos que de los árboles se veían pender los cadáveres de los pobres campesinos, colgados por los pies y con un puñal que les atravesaba la garganta.

Lo descrito da una verdadera idea del caos y la desorganización reinantes en Cataluña, donde los anarquistas y los partidarios de Trostski son los verdaderos amos. El Gobierno de Moseú, dándose cuenta de ello, parece tiene el propósito de dejar de enviar armas y municiones a los comunistas españoles, al ver que no se han sabido captar las simpatías del pueblo, del cual son amos y señores los anarquistas. Ante eso, no extrañaría que Rusia retirara sus efectivos de España, tanto en hombres como en material.

El último avance de los nacionales sobre Madrid

Roma. — El último victorioso avance de las fuerzas nacionales españolas en el sector de San Martín de la Vega representa un empujón de 15 kilómetros de profundidad en un frente de 20 kilómetros.

La importante posición de Arganda está por completo bajo el fuego de los nacionalistas.

Los últimos esfuerzos de los rojos en Madrid les representa una de las mayores hecatombes

París. — Los esfuerzos totalmente inútiles que realizan los marxistas para romper el cerco que está ahogando Madrid, representa, para ellos, una de las mayores hecatombes de la actual guerra. Los nacionales, sobre todo en el sector del Jarama, han diezmado enormemente a los batallones extranjeros.

La aviación nacionalista bombardea constantemente la carretera de Cuenca a Valencia y la de Guadalupe.

La aviación nacional de reconocimiento descubrió, entre Arganda y Morata de Tajuña, una concentración enemiga. La aviación y la artillería vertieron sobre ella una verdadera ola de metralla, dispersándola y obligando a los rojos a huir, dejando el campo materialmente cubierto de cadáveres.

En el sector del Jarama, prosiguen las operaciones con la misma violencia. Las tropas nacionales tienen la eficaz ayuda de la aviación, que lanza verdaderas nubes de metralla. La mayoría de posiciones enemigas son ocupadas al asalto por nuestras tropas.

Bombardeo de Madrid

Madrid. — Los efectos del bombardeo efectuado esta madrugada por la aviación nacional han sido formidables.

Las obras de defensa de la capital fueron castigadísimas. Unos almacenes de municiones situadas en la periferia de la ciudad, fueron destruidos e incendiados.

El Alto mando dirige un «últimátum» a Euzcadi

París. — Según noticias proceden-

tes de Bayona, el Alto Mando nacionalista ha dirigido un ultimátum al Gobierno separatista de Euzkadi para que proceda a la evacuación de la ciudad. Se le da un plazo de unos días, pasado el cual, los objetivos de la ciudad bilbaína serán bombardeados por la aviación nacional.

El descalabro de los rojos en el Jarama fué espantoso

París. — El descalabro sufrido estos últimos días por los rojos en el valle del Jarama, es espantoso. El número de bajas, en los últimos cuatro días, es de tres a cuatro mil muertos.

Los marxistas hacen desesperados esfuerzos para evitar que el cerco de la capital sea completo. Se anuncia que, desde Albacete, con objeto de cubrir las numerosas bajas sufridas por los elementos internacionales, se envía una columna de refuerzo de diez mil hombres.

Como está cortada la carretera de Valencia, el abastecimiento de la capital de España se hace difícilísimo.

Las tropas continúan su presión en los sectores de Pozuelo y El Plantío.

Buques que efectuarán el control en las costas españolas

Lisboa. — Se tiene ya la relación de los buques que efectuarán la vigilancia y control de las costas españolas. Dicha relación es como sigue:

Costa del Cantábrico: 3 buques franceses y tres ingleses.

Costa de Galicia, en el Atlántico: 3 buques ingleses.

Costa andaluza en el Atlántico y estrecho de Gibraltar: 3 buques franceses, 3 ingleses, un italiano y un alemán.

Costa mediterránea de Gibraltar a Almería: Un buque italiano y un inglés.

Costa de Almería a Valencia: Un buque francés y dos ingleses.

Costa de Valencia a la frontera francesa: un francés, un inglés, dos italianos y un alemán.

Islas Baleares: Un buque francés, un italiano y un inglés.

París. — Están ya dispuestos los numerosos guardias que han de efectuar el control de la frontera española.

Parece es ya un hecho que se va a poner en práctica el control marítimo. Se tiene la impresión de que, al fin y al cabo, tomará parte en el mismo la escuadra portuguesa.

El bombardeo de Madrid

La artillería nacional bombardeó intensamente la ciudad de Madrid, destruyendo muchos edificios.

La mayoría de éstos eran del Paseo de la Castellana.

600 comunistas sorprendidos en Vélez-Málaga

Sevilla. — El Ejército del S. prosigue en sus operaciones de limpieza, especialmente en la provincia de Málaga.

Hoy, en las cercanías de Vélez-

Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

les entregó, en pocas semanas lo aniquilaron todo; y entonces, se dirigieron a los demás vecinos del pueblo pidiéndoles les ayudaran e hicieran causa común con ellos.

Naturalmente, los vecinos se negaron a ello, y entonces se sucedieron los incidentes entre los extranjeros y los pacíficos campesinos.

Las disputas se agrandaron, dando lugar a la intervención de los anarquistas, que se pusieron del lado de los extranjeros. Los incidentes degeneraron en sangrientas luchas contra los campesinos, a los que se hi-

